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Встреча Л. И. Брежнева с Я. Кадаром
26 августа в Крыму Генеральный 

секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
встретился с прибывшим по приглаше
нию ЦК КПСС на отдых в Советский 
Союз Первым секретарем ЦК Венгер
ской социалистической рабочей партии 
Я. Кадаром.

Состоялся обмен мнениями по ключе- 
, вым вопросам взаимоотношений между 
КПСС и ВСРП, Советским Союзом и 
народной Венгрией. При этом товарищи 
Л. И. Брежнев и Я. Кадар с большим 
удовлетворением констатировали, что 
сотрудничество между обеими партиями 
и странами приняло всесторонний ха
рактер и продолжает развиваться и уг
лубляться, способствуя успешному вы
полнению решений XXV съезда КПСС 
и XI съезда ВСРП. Было Особо отмечено 
положительное значение для народных 
хозяйств обеих стран перехода к таким 
прогрессивным формам экономического 
сотрудничества, как специализация и 
кооперирование производства, заключе
ние долгосрочных соглашений об ис
пользовании во взаимных интересах ря

да видов сырья и других материальных 
ресурсов.

Руководители КПСС и ВСРП вырази
ли убеждение, что важнейшей чертой 
современного международного развития 
является повышение сплоченности 
стран социалистического содружества и 
возрастающее воздействие их политики 
на общий ход дел в пользу мира, осво
бодительного движения и прогресса на
родов. Они уделили серьезное внимание 
положению в тех географических райо
нах, где существуют кризисные ситуа
ции и продолжается кровопролитие, как 
это имеет место в Ливане. Жизнь под
тверждает с новой силой важность даль
нейшего развертывания борьбы за лик
видацию очагов военных конфликтов, 
упрочение разрядки и полное устране
ние остатков «холодной войны», за свер
тывание гонки вооружений.

Встреча товарищей Л. И. Брежнева и 
Я. Кадара прошла в обстановке сердеч
ности и дружбы, единодушия и полного 
взаимопонимания по всем обсуждав
шимся вопросам. (ТАСС).
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В Основных направлениях 
разбития народного хозяйст
ва нашей страны, принятых 
XXV съездом КПСС, указы
вается, что важнейшей за
дачей земледелия является 
всемерное увеличение про
изводства зерна, повышение 
устойчивости зернового хо
зяйства на основе совершен
ствования структуры посев
ных площадей, роста уро
жайности, эффективного ис
пользования минеральных и 
органических удобрений, 
улучшения агротехники воз
делывания зерновых куль
тур.

В условиях нашей обла
сти наиболее перспективной 
зерновой культурой являет
ся озимая рожь. Она очень 
стойка к неблагоприятным 
погодным условиям и по
всеместно на протяжении 
десятка лет дает урожай на 
2—3 центнера с гектара вы
ше, чем яровые. Рожь хоро
шо очищает поля от сорня
ков, ее корневая система 
способствует лучшему окуль
туриванию почвы. Не слу
чайно ее называют пионе
ром зерновых.

И еще несколько обстоя
тельств делают выращивание 
ржи экономически выгод
ным в условиях нашей обла
сти. Осенний посев и ранняя 
уборка ее позволяют равно
мернее использовать тех
нику и трудовые ресурсы 
сельского хозяйства, своев
ременно подготовить раннюю 
зябь для последующих куль
тур.

Рожь успешно использует
ся для пищевых, кормовых и 
технических целей, имеет 
высокопродуктивный и пол
ноценный биологический со
став зерна. Из ее муки вы
пекают разнообразные сор
та хлеба, обладающего вы
сокими вкусовыми и пита
тельными качествами. Рожь 
выгодно обменивать на ком
бинированный корм: за 100 
килограммов этой культуры 
можно получить 120 кило
граммов комбикормов.

Практически рожь дает 
стабильные урожаи во всех 
зонах нашей области. При
мер тому — колхоз «Сиби
ряк» Зырянского, совхозы 
имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского, имени Сверд
лова Кривошеинского райо
нов и многие другие хозяй
ства. Здесь отлично понима
ют, что эта культура — цен
ный предшественник яро
вых и хорошее покровное 
растение для многолетних 
трав.

К сожалению, в годы 
седьмой й восьмой пятилеток 
по ряду причин посевные 
площади озимой ржи в об
ласти сократились вдвое. 
Особенно большое сокраще
ние произошло в Томском и 
Асиновском районах. Прав
да, в девятой пятилетке 
площади под этой ценной 
культурой стали возрастать. 
Но в общей структуре зер
новых она еще не достиг
ла рекомендуемого учеными 
удельного веса — 20 процен
тов.

К тому же в ряде районов 
и хозяйств не соблюдают аг-
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ротехнику производства 
озимой ржи, умеющей хо
рошо приспособиться к 
различным условиям и 
предъявляющей сравни
тельно невысокие требова
ния к почве. На килограмм 
внесенного в землю азота 
она прибавляет до 20 кило
граммов зерна, в то время 
как яровая пшеница — всего 
7—8 килограммов. Этого не 
учитывают в некоторых 
хозяйствах Асиновского, 
Кожевниковского, Шегар- 
ского районов, где в пары и 
под посевы озимой ржи не 
внесли нынче ни грамма 
минеральных и органиче
ских удобрений.

Несомненно, лучшим пред
шественником озимой ржи 
является пар. Чтобы иметь 
его в будущем году в доста
точном количестве, следует 
не медля организовать пере
пашку малопродуктивных 
многолетних трав длитель
ного пользования, которые 
в области занимают сейчас 
четвертую часть площади 
этих культур. Сейчас можно 
использовать поле, освобо
дившееся из-под гороха и 
кукурузы.

В ряде хозяйств непомер
но растягивают сроки сева. 
Если в Кожевниковском, 
Зырянском, Молчановском, 
Шегарском и некоторых 
других районах не при
мут мер к быстрейшему за
вершению озимого сева, 
здесь рискуют получить в 
будущем году низкие уро
жаи: сентябрьские посе
вы дают на 5—6 центнеров 
зерна с гектара меньше, чем 
августовские, часто погиба
ют от заморозков.

Еще есть возможность не 
только выполнить плав, но 
и значительно увеличить 
озимый клин. Пример тому 
— Томский район, где посе
вы ржи решили увеличить 
вдвое. Расширяют озимое 
поле хозяйства Колпашев- 
ского и Бакчарского райо
нов. Могут и должны найти 
такие возможности и в дру
гих районах области.

При этом важно учиты
вать, что посев следует про
изводить семенами перехо
дящих фондов. Однако там, 
где их нет, можно использо
вать и зерно нынешнего 
урожая, предварительно об
работанное в сушилках.

Озимая рожь не терпит 
рыхлой почвы. Поэтому па
ровые и непаровые поля пе
ред посевом следует удоб
рить и прикатать.

Всю работу по расшире
нию посевов озимой ржи, их 
своевременному завершению 
должны взять под неослаб
ный контроль партийные, 
советские  ̂ сельскохозяйст
венные органы, руководите
ли и специалисты хозяйств. 
Уже в этом году мы можем 
и должны добиться, чтобы 
озимая рожь заняла в общей 
структуре зерновых не ме
нее 15 процентов площади, а 
в последующих — еще боль
ше, как рекомендуют уче
ные. Это позволит успешно 
выполнить решения XXV  
съезда КПСС о всемерном 
увеличении производства 
зерна.

С Т Р О К А  И З  С В О Д К И
Как сообщает областное 

управление сельского хозяй
ства, к 27 августа Томский 
район выполнил план сева 
озимых на 118 процентов, 
Колпашевский — на 104. За
тем идут чаинцы (91), бак- 
чарцы (88), кривошеинцы

(81), первомайцы (77 про
центов). Отстают Зырян
ский, Кожевниковский, 
Молчановский, Шегарский 
районы. По области план се
ва озимой ржи выполнен на 
75 процентов.

Земледельцы Томского района решили 
засеять до 1 сентября 2.840 гектаров озимой 
ржи, почти вдвое больше того, чем плани
ровалось. Как организована в совхозах эта 
работа, мы попросили рассказать главно
го агронома управления сельского хозяй
ства А. В. Ломакина.

сейчас здесь брошены на 
озимь все силы, в совхозе 
имени 50-летия СССР, как и 
в прошлые годы, должны 
посеять рожь за два дня.

Ставим на сев самых 
опытных механизаторов. В 
совхозах «Победа» и «Заря» 
созданы звенья из 9—10 сея
лок, в других хозяйствах

— Сев озимых нынче, как 
никогда, трудно вести, — 
сказал Анатолий Владими
рович, — уборка кукурузы 
совпала с жатвой хлебов, 
продолжается еще и заго
товка кормов. Не хватает 
механизаторов, техники. Но 
тем не менее во многих хо
зяйствах сумели хорошо ор
ганизовать сев. В короткий 
срок закончили эту работу в 
совхозе-техникуме, в совхо
зах «Новоархангельский»,

Д в о й н о й  р о с т
«Тахтамышевский», в фир
ме «Томич».

Отстали совхозы имени 
«50-летия СССР», «Ок
тябрь», «Корниловский», 
«Красное знамя». Правда,

звенья поменьше, потому 
что или небольшие поля, или 
не хватает техники и лю
дей.

В управлеции сельского 
хозяйства был серьезный

разговор с агрономами тех 
совхозов, в которых неоп
равданно откладывали по
сев озимых на конец авгу
ста.

Ставка делается на круп
ные совхозы — такие, как 
«Октябрь» и имени 50-летия 
СССР, где запланировано 
засеять по 200 и 230 гекта
ров ржи. Два плана по рай
ону будут выполнены так
же за счет совхозов «Побе
да» (400 гектаров) и «Заря» 
(800 гектаров). Будут распа
хиваться и засеваться ку
курузные поля в «Трудови
ке» и «Сибиряке».

Сев ведем семенами толь
ко переходящего фонда. За
купили 550 тонн у государ
ства. К 26 августа было за
сеяно 1.585 гектаров, но в 
последнее время темпы на
много возросли.

КТО  ВПЕРЕДИ?
Ниже мы п оказы ваем  ре

з у л ь та т ы  соревнования райо
нов по вы р аботке  на сп и соч
ную  ж а т к у . В первой колонке 
— скош ено с  начала  сезона по 
27 а в гу с та , во второй — при
бавка  за  два последн их д н я .

Томский 87 13
А син авеки й 39 8
Ко лпаш евский 18 3
Бакчарсний 80 15
Ча-и некий 36 20
Первомайский 68 13
З ы р ян ски й 34 9
Кож ев1Н и ко вс кий 48 10
Ш егар ски й 37 8
М олчановский 29 1
Кривош еи нс кий 21 5
П арасельски й 7 —
К ар гасо кски й — —
Т  егул  ьдетский 9 1
В ерх н е кете  ки й — —
По области 44 10
К а к  видно из э ти х  ци ф р , в 

Мол чано в с ком , Т е гу  л ьд етс  ном, 
П араб ельском , Колпаш евском  
р ай о н ах  все ещ е не сделали  
выводов из создавш ей ся  об
ста н о в ки , не организовали  
раздельной  уборки  зер н о вы х 
и хлеба  обм олачиваю т в основ
ном н ап р ям ую . Н изок уд е ль
ны й вес раздельной  уборки  в 
А син о вско м ,_ Ш егар сн о м , З ы 
рян ском  р а й о н ах . А синовцы  
обмолотили н ап р ям ую  более 
половины  убранной площ ади , 
х о тя  план  косовицы  к у к у р у 
зы  зд есь  вы полнен всего на 
66 процентов . Почти та к а я  же 
к ар ти н а  и у  ш егар ц ев , только  
к у к у р у з а  зд есь  убр ана с 47 
процентов площ ади .

Д Е Л О  С П О Р И Т С Я
Земледельцы колхоза 

«Искра» Первомайского рай
она в темпе продолжают 
раздельную уборку зерно
вых. Ежедневно в поле ра

ботают пять жаток. Скоше
на на свал рожь, заканчи
вается обмолот валков. Сей
час механизаторы приступи
ли к косовице пшеницы.

• Тон в соревновании задают

машинисты жаток В. Ачат- 
кин, П. Казак и Ю. Тынсо. 
На счету каждого больше 
100 гектаров скошенных хле
бов. Не отстают от них и 
комбайнеры на обмолоте 
валков А. Бельченко, А. Пе
терсон и К. Казик.

О. ЛОГИНОВА.

С Т А Б И Л Ь Н Ы Е  Н А Д О И
За счет подкормки коров 

зеленкой и пастьбы на ота
ве дикорастущих и куль
турных трав коллективы 
ферм совхоза «Молчанов
ский» добиваются стабиль
ных надоев молока. Во вто
рой декаде августа победу в 
соревновании одержали жи

вотноводы центральной фер
мы хозяйства, надоив от ко
ровы по 105 килограммов 
молока. В эти дни молча- 
новцы получают от коровы 
по 10,4 килограмма молока, 
а их соперники по соревно
ванию — доярки Федоров
ского отделения — на кило
грамм меньше.

Опытная доярка Молча- 
новской фермы Н. Мамон
това довела суточный надой 
молока на фуражную коро
ву до 12 килограммов. Та
кой же результат у Т. А. 
Савенковой из Соколовско
го отделения. В Федоров
ском отделении соревнова
ние доярок возглавляют 
3. Сапожникова и В. Пере- 
водчикова.

И. МАКАРОВ.

К З И М Е  Г О Т О В Ы
В Александровском райо

не успешно ведет заготовку 
кормов коллектив Тополев- 
ской фермы совхоза «Алек
сандровский». На фуражную 
корову накоплено по 6,9 тон
ны сена и сенажа, по 20 тонн

силоса. Используя благопри
ятные погодные условия, ме
ханизаторы продолжают за
готовку грубых и сочных 
кормов.

Одновременно в хозяйст
ве ведется ремонт скотных

дворов, производственных 
помещений. Уже отремонти
рованы полы, окна и двери 
в коровниках. В одном дво
ре произведен текущий ре
монт транспортера навозоу- 
даления, а во втором—заме
нены вышедшие из строя 
детали к этому механизму.

Н. ВЯТКИН.

ДОБРЫЙ ПРИМЕР
подают ветераны совхоза 
«Таежный» Бакчарского райо
на. Здесь зерновые скошены 
на одной трети уборочных 
площ адей. Ж атвой хлебов за
няты механизаторы четырех 
звеньев, руководят которы
ми А . П. Чудинов, В. П. Про- 
копец, А . А , Аникин и М . И. 
Вершинин. По 30 гектаров 
пшеницы косит в валки еж е
дневно машинист жатки В. Хо
хлов. Он следует доброму 
примеру своего наставника —  
опытного хлебороба М . Вер
шинина, который не выводит 
с полосы ж атку, не выполнив 
двух норм.

В. ПОГУДИН.

НА ДОСКУ ПОЧЕТА
кожевниковской районной га
зеты «Знамя труда» занесены 
победители социалистического 
соревнования механизатороз, 
занятых на уборке зерновых и 
кукурузы .

Этой чести удостоился ма
шинист жатки А . П. Васильев 
из совхоза «Ю валинский». За 
семь рабочих дней он скосил 
на свал 270 гектаров хлебов. 
На уборке кукурузы  первенст
во за механизатором А . В. 
Смирновым • из совхоза «За
веты Ленина». Сменное зада
ние А . В. Смирнов выполняет 
на 120 процентов.

А. ДАНЧЕНКО.

ВЫСОКИЙ УРОЖАЙ
кукурузы  вырастили нынче 
механизаторы Ермиловского 
отделения совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района. Она 
поднялась плотной стеной вы
сотой почти в дза  человече
ских роста.

С раннего утра и до позд
него вечера не смолкал на
тужный гул моторов. Даж е 
для техники такая жатва ока
залась трудной. Вчера механи
заторы закончили работы на 
кукурузном  поле. С  каждого 
гектара в среднем доставлено 
в траншею по 450 центнеров 
зеленой массы.

А. ЛИПОВКА.
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В ы сокий  урож ай  к у к у р у з ы  получили  В 
этом году зем ледельцы  со вхо за  имени Ле
нина А син о вского  района. Особенно хорош о 
она ур о д и лась  в Победовском отд елени и . 
Э то т ко лл е кти в  брал о б язательство  п о л у
чи ть  по 350 центнеров зеленой м ассы  с 
ге к та р а , а п о лучает по 500! Сторицей  воз
дала  зем ля за  тр уд  и больш ую  забо ту  об 
уро ж ае .

Сейчас м ехан и зато р ы  о тр яд а , которы м  
руко во ди т А . А . Меренмов, с  р а ссв е та  и до
тем н а на поле. «Вовремя и без потерь уб 
р а ть  урож ай» — д е в и з , поддерж анны й р а
бочими совхоза  с  п ервы х дней  ж а тв ы . С
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больш им напряж ением  тр у д я тс я , перевы 
полняя нормы в два-три раза , комбайнеры  
В . Ж у ко в , И. Еф р ем ен ко , А . Пирогов, води
тели  В. Буц ен ко , Д . Сераф им ов, тр а к то р и 
с ты  на трам бовке м ассы  С. Кудр явц ев  и 
И. Одегов. Еж едн евн ая прибавка со став л яе т  
1.-300 — 1.500 тонн со ч н ы х , п и та те л ь н ы х  кор
мов.

НА  С Н И М КА Х : зеленая ж а тв а ; м еханиза- 
то р -ксм м уки ст Иван А лександр ович  Е ф р е 
м енко; комбайнер А лексей  Петрович Пиро
гов.

Е . Л И СИ Ц Ы Н .
Фото автора.

КАЧЕСТВО
-ЗЕРКАЛО
РАБОТЫ

В Томске состоялся орга
низованный обкомом КПСС 
семинар, посвященный воп
росам внедрения комплекс
ной системы управления ка
чеством труда и продукции. 
С докладом перед его уча
стниками, секретарями рай
комов КПСС, парткомов, ру
ководителями предприятий, 
выступил секретарь обкома 
партии А. И. Бортников. Он 
рассказал о том, как партий
ные организации выполняют 
постановление ЦК КПСС «Об 
опыте работы партийных 
организаций и коллективов 
передовых предприятий 
промышленности Львовской 
области по разработке и 
внедрению комплексной си
стемы управления качеством 
продукции».

Участники семинара за
слушали сообщения дирек
тора завода «Сибэлектромо- 
тор» Ю. Я. Ковалева — об 
опыте внедрения такой си
стемы, секретаря парткома 
объединения «Сибкабель», 
Е. Е. Татаренко — о воспи
тании ответственности тру
дящихся за высокое качест
во продукции, главного ин
женера завода математиче
ских машин В. А. Ков
ригина — о совершенст
вовании технологий про
изводства как необходи
мого условия повышения 
качества изделий, дирек
тора научно-исследователь
ского института электроме
ханики П. В. Голубева — о 
научном управлении техни
ческим прогрессом, предсе
дателя завкома подшипни
кового завода С. И. Пивнева 
— о развитии социалисти
ческого соревнования за по
вышение качества работы, 
начальника областной лабо
ратории госнадзора за стан
дартами и измерительной 
техникой Г. А. Конева — о 
роли стандартов в борьбе за 
качество. В обсуждении док
лада и сообщений приняли 
участие первый секретарь 
Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев, главный ин
женер манометрового завода 
В. Н. Гуринович, секретарь 
парткома электротехниче
ского завода И. М. Кардаш и 
другие. Затем участники се
минара побывали на заво
дах «Сибэлектромотор» и ма
тематических машин, где 
ознакомились с опытом 
внедрения систем управле
ния качеством труда и 
продукции.

(П одробно о  работе се
минара будет рассказано в 
очередном выпуске «Глав
ный курс — технический 
прогресс» газеты « Красное 
знамя*).
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На миллион рублей сверх
плановых агрегатов для об
работки земли отправил хле
боробам с начала года завод 
«Алтайсельмаш». Досрочно 
выпущенные предприятием 
плуги и плоскорезы для 
безотвальной пахоты сразу 
же включены в работу.

Коллектив предприятия 
поддержал инициативу ук
раинских комбайностроите- 
лей. Алтайцы внедряют на 
предприятии новую технику, 
заботятся о высоком каче
стве и долговечности про
дукции, которой обрабатыва
ется две трети всей пашни 
страны.

(Корр. ТАСС).
Рубцовск,
Алтайский край.
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О СОЗЫВЕ ШЕСТОЙ СЕССИИ 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

28 сентября 1976 r^s г. Том
ске созывается шестая сес
сия областного Совета депу
татов трудящихся (пятнад
цатого созыва).

На рассмотрение сессии 
вносятся вопросы:

1. О задачах местных Со
ветов и хозяйственных орга
нов области по дальнейшему 
развитию общественного пи
тания в свете требований 
XXV съезда КПСС.

2. О работе постоянной 
комиссии областного Совета 
депутатов трудящихся по 
бытовому обслуживанию на
селения.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 КРАСНОЕ ЗНАМЯ 28 августа 1976 года

ПАРТИЙНАЯ Ж И З Н Ь :  ЗА ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ РАБОТЫ

СОЕДИНЯЯ П О Л И Т И К У  ПАРТИИ 
С Ж И В Ы М  Т В О Р Ч Е С Т В О М  М А С С

Недавно бюро Томского 
горкома КПСС одобрило 
опыт работы первичной 
партийной организации под
шипникового завода по ор
ганизации социалистическо
го соревнования за повыше
ние эффективности произ
водства и качества работы. 
Внимание к первичной пар
тийной организации вытека
ло из указаний XXV съезда 
КПСС, который подчеркнул, 
что успех выполнения пред
начертаний съезда непосред
ственно зависит от боевито
сти и инициативы первич
ной партийной организации. 
Она находится на переднем 
крае экономического и куль
турного строительства,
действует в самой гуще на
рода.

Опыт коммунистов под
шипникового завода поучи
телен. Опираясь на инициа
тиву тружеников, всемерно 
поддерживая творческие на
чала, партийная организа
ция воспитывает у коллек
тива умение добиваться ус
пехов в . деле. На заводе 
массовыми стали движения 
«Ни одного отстающего ря
дом», «Пятилетке качества—

рабочую гарантию», соревно
вание по личным и бригад
ным планам. Добрую ини
циативу проявили пропаган
дисты, помогая слушателям 
обосновать социалистиче
ские обязательства, встреч
ные планы, изыскивать ре
зервы повышения произво
дительности труда. Все это в 
немалой степени способство
вало тому, что завод стал 
работать ритмично, ежесу
точно выполняя производст
венные задания.

Об этом было рассказано 
на пленуме Советского рай
кома КПСС, который обсу
дил меры по выполнению 
постановления второго пле
нума обкома КПСС «О зада
чах партийных организаций 
области по дальнейшему 
утверждению ленинского 
стиля в работе в свете тре
бований XXV съезда КПСС». 
С докладом выступила пер
вый секретарь райкома пар
тии Н. С. Анисимова.

Интересными были мысли, 
высказанные на пленуме се
кретарем парткома подшип
никового завода Л. Ф. Круг
ловым. Он отметил, что тре
бования ленинското стиля в

работе учат видеть в твор
ческой инициативе масс 
проявление высоких патрио
тических чувств, свою со
причастность к грандиозным 
преобразованиям в стране. 
Социалистическое соревно
вание не терпит формализ
ма. Пять лет назад, сообщил 
Л. Ф. Круглов, мы столкну
лись с любопытным явлени
ем. Все участники соревно
вания выполнили, а многие 
и перевыполнили свои обя
зательства. Завод же не 
справился с планом. Оказа
лось, что обязательства бы
ли ненапряженными, Из 
этого предметного урока бы
ли сделаны правильные вы
воды. Коллектив повел 
борьбу за обоснованные, на
пряженные социалистиче
ские обязательства.

Одобрение на пленуме по
лучил опыт работы первич
ных партийных организа
ций ТомНИИВСа, маномет
рового завода. Они стали 
настоящими вожаками тру
довых коллективов в борьбе 
за выполнение предначерта
ний Партии.

Райком КПСС тщательно 
изучает передовой опыт,

знакомит с ним активистов. 
Секретари партийных орга
низаций ГПЗ-5 и Том
НИИВСа выступали на 
«днях секретаря» в райкоме 
партии. В июле был про
веден семинар о совер
шенствовании форм социа
листического соревнования.

Поддерживать инициативу 
передовиков — важнейшая 
задача партийных организа
ций. С удовлетворением го
ворила на пленуме мастер 
манометрового завода Т. В. 
Бахмач, что партком заво
да осуществляет широкую 
программу повышения каче
ства работы, внедряя систе
му управления качеством 
труда и продукции. Многие 
рабочие, коллективы цехов 
борются за право работать 
с личным клеймом. Не уди
вительно, что уже в первом 
полугодии текущего года 
увеличился выпуск продук
ции со Знаком качества, 
пятая часть ее аттестована 
на этот высокий знак.

Противоположные факты 
привел штукатур-маляр тре
ста «Горремстрой» П. А. 
Дылевский. Робко внедряют 
руководители треста метод

бригадного подряда, не под
держивают стремления тех, 
кто стремится к передовому.

На подобных позициях 
стоят и руководители тре
ста «Томсксельхозмонтаж», 
СУ ГРЭС, СМУ автотранс
портного управления. СУ 
«Востокбурвод» В.- В. Го- 
ровой, В. А. Чурин, В. А. 
Баландин,.'А. П. Томских. В 
районе из 72 бригад только 
12 осваивают бригадный 
хозрасчет. А ведь истинного 
руководителя отличает серь
езность намерений поддер
живать доброе начинание, а 
не простое согласие на та
кую поддержку.

XXV съезд КПСС Предъ
явил высокие требования к 
коммунистам - руководите
лям. Они должны показы
вать пример выполнения 
служебного долга, повсе
дневного поведения. Руко
водствуясь этим, бюро рай
кома КПСС строго наказа
ло и освободило от должно
сти директора текстильной 
фабрики Ю. В. Назаретско
го, который пренебрегал 
служебными обязанностями, 
глубоко не вникал в произ
водство, окружал себя под
халимами и пьяницами. За 
злоупотребление служебным 
положением строго наказа
ны были также бывший на
чальник СКВ «Оптика» СО 
АН СССР Б. А. Савельев, 
директор школы рабочей 
молодежи № 3 Л. Н. Харла- 
менко, директор школы- 
интерната № 33 Г. А. Чин- 
ская.

Законом, .партийной рабо
ты является всемерное раз
витие критики и самокрити
ки. Выполняя постановление 
ЦК КПСС «О состоянии 
критики и самокритики в

Тамбовской областной пар
тийной организации», бюро 
райкома КПСС, первичные 
организации стали чаще 
слушать отчеты руководи
телей, коммунистов о вы
полнении ими служебного 
долга, критических замеча
ний, высказанных на пар
тийных конференциях, пле
нумах, собраниях. Выраба
тывается Нетерпимое отно
шение к тем, кто нарушает 
нормы Партийной жизни.

Бывшему директору
ГПТУ-16 А. С. Власову не 
раз указывалось на серьез
ные недостатки в работе. За 
полтора года из училища 
уволились 29 мастеров и 
преподавателей, полностью 
сменился административный 
аппарат. В училище были 
слабая трудовая дисципли
на, низкое качество обуче
ния. Бюро райкома КПСС 
сделало соответствующие 
выводы и освободило А. С. 
Власова от занимаемой дол
жности.

Безразличны к критиче
ским замечаниям руководи
тели треста «Горремстрой». 
Не обсуждают вопросы о 
развитии критики и само
критики партийные органи
зации объединения «Обл- 
быттехника»,’ областной сан
эпидстанции, ГПТУ-15, Школ 
№№ 38 и 43.

В докладе, в выступлени
ях секретаря партбюро 
фабрики «Сибирь» В. Д. Бе- 
гезы, председателя райис
полкома В. В. Вагина, Чле
на райкома КПСС В. М. Ко
зырева говорилось о 'необ
ходимости дальнейшего
улучшения работы первич
ных партийных организа
ций, утверждения ленинско
го стиля работы, проверки

исполнения принятых реше
ний.

Высокой требовательно
стью, постоянным контро
лем за состоянием дел отли
чаются партийные организа
ции манометрового завода, 
автоколонны NV 1235, теле
фонно-телеграфной станции, 
«Гипроводхоза», городского 
узла связи, школы № 4 и 
другие. С большей эффек
тивностью стало использо
ваться право первичных ор
ганизаций контролировать 
деятельность администра
ции. Однако коммунисты 
фабрики «Сибирь», кирпич
ного завода, объединения 
«Облбыттехника», ряда
школ и медицинских уч
реждений работают еще 
слабо. Низка эффективность 
групп и постов народного 
контроля, «Комсомольских 
прожекторов».

Обсуждение на пленуме 
Советского райкома КПСС 
вопроса о дальнейшем ут
верждении ленинского стиля 
работы в свете требований 
XXV съезда КПСС еще вы
ше поднимет роль первич
ных партийных организа
ций в борьбе за претворение 
в жизнь решений съезда.

Трудовые коллективы
района успешно выполнили 
экономические и социаль
ные планы семи месяцев 
первого года десятой пяти
летки. Сверх плана реализо
вано продукции на 1 млн. 
572 тыс. рублей. В социали
стическом соревновании по 
итогам полугодия Советский 
район стал Победителем 
среди районов Томска. Это 
хороший залог для досроч
ного выполнения планов 
первого года пятилетки;

Г. КАЧУШКИН.

С Т Р А Д А  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н И К О В

Неиспользованные 
возможности

РЕЙ А ПЕЧАТИ И  РАДИО ____ ___________

Сегодня на проверке — Зы
рянский район. Рейдовую 
бригаду интересовал один 
вопрос — магистрали урожая. 
От состояния дорог, их релье
фа и покрытия зависит ско
рость доставки грузов, а зна
чит — и сроки убооки. Осо
бенно велико значение хлеб
ных трасс нынче, когда ред
кий день обходится без дож-

— Иметь всепогодную
связь со всеми населенными 
пунктами 1 — такую задачу 
мы поставили на ближай
шее будущее, — говорит 
председатель Зырянского 
райисполкома И. Э. Вельт- 
мандер. — Многое сделано 
нынче во время месячника 
по благоустройству и строи
тельству дорог, который за
кончился в июле: загравй-
роваНо шестнадцать кило
метров, построено семь ки
лометров новых трасс. Под
нято, Спланировано, отре
монтировано около пятиде
сяти километров районных 
магистралей. Подновлено 
три МОсТа. Подавляющее 
большинство сельских Со
ветов, хозяйств сделало все 
возможное, чтобы обеспе
чить высокие скорости гру
зам нового урожай.

Плоды вниманий к доро
гам Чувствуютсй всюДу. 
Шоссе, связывающее Томск 
с районным центром, спро
филировано и отличается 
ухоженностью; ЗИЛы С 
полным кузовом СИЛОСНОЙ 
массы с ревом проносятся 
мймо: скорость постоянно 
не мёйеё 60—70 километров 
в час. При этом — никаких 
потерь: магистраль Чиста,
как ранней весной.

Трассы районного значе
ния — Забота коллектива 
Зьфянского дорожного уча
стка. Успешно трудятся до
рожники в первом году пя
тилетки: план полугодия
выполнен на 114 процентов. 
Напряженные обязательства 
принял коллектив на пери
од страды. Решено в июле, 
августе и сентябре работать 
без выходных, если потре
буется — по 12—14 часов. 
Для профилактического ре
монта хлебных трасс сфор
мировано два оперативных 
отряда. Грейдеры, бульдозе
ры; скреперы неустанно гла
дят, подсыпают, ровняют 
полотно. Начальник участка 
Ю. И. Кислицын отмечает 
труд коммуниста трактори
ста Михаила Сергеевича 
Иванова, скрепериста Ивана 
Григорьевича Свинарева, ав
тогрейдериста Александра 
Ивановича Поданева, дру
гих механизаторов, добро
совестно несущих вахту уро
жая.
; Если зырянские дороги — 

одни из скоростных в обла
сти, то внутрихозяйствен
ные пути колхоза «Сиби
ряк» — лучшие в районе. 
На свертке, ведущем на мо
лочнотоварную ферму Цы- 
гановскогО отделения, мож
но устанавливать рекорды 
по скоростной доставке си
лосной массы: он по качест
ву ничем не уступает трак
ту Зырянское — Томск. Про
езжая часть поднята чуть 
ли ни на метр, полотно за- 
гравировано, подправлено 
песком.

— Да, это добрая дорога, 
— оценивает ее комсомолец 
Роман Климешин, бригадир 
водителей автоколонны 
№ 1235, помогающей кол
хозникам. — Как и другие 
в этом хозяйстве, надо от
метить. И, что важно, за ни
ми постоянно следят. Сюда 
мы приехали день назад из 
совхоза «Заря» Томского 
района и моЖеМ сравнить

хлебные трассы там и здесь. 
Сравнение не в пользу том
ских дорог. В «Сибиряке» 
не только силосные траншей 
бетонированы, но сделано 
твердое покрытие й на 
подъездах к нйм. Все это 
экономит дорогие минуты, 
из которых складываются 
часы.

О состоянии дорог, подъ
ездных Путей в хозяйстве 
красноречиво говорят ре
зультаты труда водителей. 
Бригада автомобилистов ме
стного отделения «Сельхоз
техники», открывшая здесь 
свою страду, выполняет по 
две-три нормы. А Владимир 
Бондаренко, шофер этой 
бригады, за день успевает 
обернуться с грузом 25 раз, 
вывозит по девяносто тонн 
силоса.

Каждый год в «Сибиряке» 
прибавляется новая дорога 
с улучшенным покрытием 
или бетонированная тран
шея с подъездами. Нё забы
вают и про благоустройство 
деревень, Через Которые 
идут Машины с грузами но
вого уроЖая. Центральные 
улицы Семеновки и Цыга- 
нова заТравироваНы, здесь 
проложены кюветы, водосто
ки.

Дорожным строительством 
в колхозе занимается спе
циальный участок, в распо
ряжении которого трактор 
С-100 с перекидной лопатой 
и прицепной грейдер. Для 
завозки щебня, гравия, пес
ка широко Используются 
колхозный автотранспорт, 
колесные Тракторы с Тележ
ками. На особо важных 
участках колхозникам по
могают Местные Или асинов- 
ские мелиораторы, строите
ли.

— Только нынче мы вло
жили в строительство и бла
гоустройство дорог девяно
сто тысяч рублей, — Подво
дит черту разговору предсе
датель колхоза Ф. И. Виз- 
нер. — Это необходимые за
траты. Сокращаются сроки 
уборки, уменьшаются поте
ри. В любую погоду имеем 
устойчивую связь со всеми 
подразделениями, цехами 
хозяйства. Так что дороги 
дороги, но ВЫГОДНЫ.

Практика колхоза имени 
Жданова, так же заботливо 
относящегося к дорогам, 
убеждает: добрые автопути 
будут только тогда, когда 
вкладываются солидные 
средства и этому уделяется 
самое серьезное — наравне 
с производственными, дела
ми — внимание.

В этом еще раз убеждает 
сравнение колхозов имени 
Кингисеппа и «Россия». В 
первом хозяйстве автодоро
ги к страде подготовлены 
значительно лучше, хотя 
техники — в том Числе 
строительно-дороЖной — в 
«России» неизмеримо боль
ше.

— Сейчас мы возим силос. 
Средняя техническая ско
рость — двадцать километ
ров, — Геннадий Никифо
ров, заместитель бригадира 
водителей автоколонны 
№ 1235, искренне возмущён. 
— Это в сухую погоду. А в 
дождь здесь вообще не 
пройдешь. КОлдобины, уха
бы, бугры — машина едва 
выдерживает.

Хотя жаркий день был 
на Исходе, на подходах 
и вокруг силосной тран
шеи плескалось море гря
зи. Автомобили с тру
дом преодолевали это пре
пятствие, буксовали, ед
ва не сталкивались друг 
с другом. Управляющего от
делением А. И. Новикова 
это, судя по всему, мало 
волнует.

— Дороги обычные, сель
ские, —  говорит он. — В 
июле по ним прошел буль
дозер, спланировал полотно. 
Асфальт проложить везде— 
такой возможности у нас 
нет.

Асфальт не асфальт, - а 
укрепить автопути, подсы
пать гравия, Подправлять их 
постоянно — обязанность 
хозяйства. Но здесь рав
нодушны к дорогам. Об 
этом свидетельствует и 
трасса, ведущая на колхоз
ный ток. Трасса — хуже не 
придумаешь. Перед самыми 
воротами — метровой глу
бины воронка. Как будут 
преодолевать ее автомоби
ли?
. — Как в прошлом году — 

с помощью тракторов, >— от
вечает на вопрос А. Й. Пру- 
сикин, машинист зерноком- 
плекса. — Чуть дождь брыз
нет — ни пройти, ни про
ехать. Новую дорогу обеща
ют сделать.

Когда будет закончена но
вая дорога, никто не знает. 
А первые машины уже за
везли На ток зёрйо. Пока су
хо, обходятся без тракто
ров...

Руководители колхоза, и 
прежде всего его председа
тель В. К. Швайко, безот
ветственно подошли к под
готовке внутрихозяйствен
ных дорог, подъездов к стра
де. Не сказал своего слова и 
Михайловский сельский Со
вет, на территорий которого 
находятся колхозы «Рос
сия» и имени . Кингисеппа. 
В. А. Телков, председатель 
исполкома сельсовета, пря
мо так заявил: «Сельский
Совет дорогами не занимал
ся». Напрасно орган Совет
ской власти прошел мимо 
такого важного вопроса. 
Своевременное вмешатель
ство депутатов помогло бы 
выправить положение.

Жалуются водители на 
транспортные артерии и в 
колхозе имени Калинина. 
Его председатель Г. Н. Дмит
риев считает дороги чем-то 
второстепенным, не стре
мится вложить в них сред
ства, труд. Дорого обходится 
колхозу подобная экономия: 
затягиваются сроки убороч
ной кампании, преждевре
менно выходят из строя ■ ав
томобили.

Страда набирает темпы. 
В разгаре закладка силоса, 
вот-вот широким потоком 
пойдет хлеб. Трассы долж
ны обеспечить своевремен
ную доставку грузов Нового 
урожая в закрома Родины. 
Без потерь.

К. КОНЖЕГОЛОВ,
бригадир водителей том

ской автоколонны № 1235;
Е. ЧЕРНЫХ,

корреспондент област
ного радио;

В. МОКРУШИН, 
наш корр.

Главная забота 
— у б о р к а  

к у к у р у з ы
Ко ллекти в  Зоркая ьцев-

ского  о-гделн'ия совхоза  «О к
тябр ь»  Том ского  района 
стр е м и тся  сд е л ать  все, что
бы пер евы п о лн и ть  свои 
о б я за те л ьств а  на первы й 
год десятой  п яти л е тк и .

Сейчас главное вним ание 
обращ ено зд есь  на убор ку 
к у к у р у з ы . Еж едневно з а к л а 
д ы в аю тся  сотни  тонн си ло
са . О тлично тр у д и тс я  тр а к 
то р и с т  А . А . Бо льш ако в . Во
ди тели  авто колонны  № 1974 
В . А . Х але ц к и й , Р . Ф . Юна- 
кова и д р уги е  еж едневно 
перевы п олн яю т нормы по 
вы возке  зеленой м ассы  с 
полей.

НА  С Н И М КА Х : тр а к то р и ст  
А . А . Бо льш ако в ; идет за 
клад к а  си лоса .

Фото В. Казанцева.
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«СИБИРЯКИ» И Д УТ НА ПОЛЯ
Колонна зерноубороч

ных комбайнов «Сиби
ряк» 25 сверхплано
вых машин — отправлена 
с начала года хлеборобам 
страны с Красноярского 
завода. Новый трудовой 
подъём у коллектива 
предприятия вызвало 
письмо Генерального се
кретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева 
днепропетровским ком- 
байностроителям. Тща
тельно взвесив свои воз
можности, красноярцы 
решили в дни жатвы из
готовить дополнительно 
еще 25 «Сибиряков» и на 
25 тысяч рублей запас
ных частей к ним.

Вклад коллектива в ус
пешное проведение ны-

У меня за плечами уже 
10 лет строительного стажа. 
Был рабочим, бригадиром, а 
теперь — мастер.

Наверное, как и в каждой 
профессии, в строительной 
есть свои неписаные пра
вила. Мне кажется, преж
де чем стать мастером (а 
это звание одно из самых 
весомых на стройке), нужно 
пройти все предыдущие сту
пеньки. Потому что на пло
щадке ежеминутно возника
ет и требует решения масса 
проблем. И мастер должен 
быть постоянно собранным, 
готовым оптимально разре
шить их.

В этом ему помогут и спе
циальные знания, и, конечно, 
опыт. Сегодняшний мастер
— Многолик. Он выступает 
и в роли рабочего, и брига
дира, и снабженца. Вот 
только свою непосредствен
ную роль — организатора 
производства и воспитателя 
коллектива — выполняет 
пока недостаточно эффек
тивно. Где-То процентов де
сять времени он может 
позволить себе затратить на 
эти свои непосредственные 
обязанности.

Э. Батыров и Ю. Зенке
вич уже говорили об этом. 
Действительно, на нас, ма
стеров. смотрят чаще всего, 
как на «толкачей». Это уже 
настолько; закрепилось, сце- 
ментироваяось в сознании 
других, что и сам невольно 
забываешь об изначальном. 
Ни один мастер, по-моему, 
не пытался вырваться из 
эТОго круга. Во всяком слу
чае, в нашем городе я о 
таких не слышал. И что же 
получается? С одной сторо
ны, мы говорим, что мастер
— главное лицо на стройке. 
То есть в силу своих дело
вых и личных качеств — 
авторитет на площадке. С 
другой — «толкач», ни боль
ше, ни меньше. Правомерна 
ли такая подмена? Конечно, 
нет. К тому же и плоды ее 
бывают вовсе не сладкими.

Вот, к примеру, в про
шлом месяце мне пришлось 
в буквальном смысле раз
рываться между тремя точ
ками. Наше СУ-12 строило 
гаражи для вычислительно
го центра. Это был вроде 
как мой основной объект. 
На столовой пединститута 
работы только начинались, 
и мне предложили эту 
стройку как дополнитель
ную единицу. Но ушёл в

нешней страды этим не 
исчерпывается. Впервые в 
этом году в Казахстане, 
Волгоградской, Оренбург
ской, Омской, Новосибир
ской и Других областях, в 
районах Красноярского и 
Алтайского краев откры
то сорок опорных ' пунк
тов предприятия. В них 
заводские инженеры кон
тролируют работу «Сиби
ряков», помогают нала
живать их быстрый ре
монт, следят за беспере
бойным поступлением за
пасных Частей. Кроме 
того, завод направил на 
село около 60 механиза
торов для участия в убор
ке урожая. А по планам 
шефской помощи ком- 
байностроители за счет

ВЫСТУПЛЕНИЕ МОЛОДЫХ 
СПЕЦИАЛИСТОВ Э. БАТЫРО
ВА И Ю. ЗЕНКЕВИЧА ЗАИН
ТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ СПЕ
ЦИАЛИСТОВ. В РЕДАКЦИЮ 
ПРИШЛИ ПИСЬМА, В КОТО
РЫХ — ПРОДОЛЖЕНИЕ НА
ЧАТОГО РАЗГОВОРА. ОДНО 
ИЗ НИХ МЫ СЕГОДНЯ ПЕЧА
ТАЕМ.

отпуск мастер со строи
тельства Кировского райко
ма КПСС, заменить его бы
ло некем, поэтому мне доба
вили и эту площадку.

На гаражах сложилась та
кая ситуация с материала
ми, что пришлось несколько 
дней с утра до вечера го
нять машину, чтобы обес
печить людей работой. Две 
остальные площадки были в 
это время практически без 
присмотра, хотя и там с 
материалами дело было не 
лучше. Если удавалось что- 
то на ходу достать для них 
— завозил, сгружал и снова 
исчезал. В этой круговерти 
то и дело ловил себя на 
мысли: разве это работа? 
Нервничают люди на пло
щадках. Сам на пределе. 
Нет-нет, да не выдержишь, 
сорвёшься где-нибудь, на
кричишь, аж самому стыд
но станет. У наших ребят 
В, Горна и Р. Сасыкулова 
положение не лучше: по два 
объекта одновременно ведут. 
Конечно, такая работа 
не приносит радости. К 
тому же, пока мастер «в 
бегах», непосредственный 
контакт с рабочими теряет
ся. Да й с бригадирами то
же. Бывает так, что некото
рые из них вообще мне
ние мастера начинают иг
норировать. Дескать; мне, 
бригадиру, на месте видней. 
Начинаешь доказывать, что 
верна твоя точка зрения — 

^впустую. В конце концов 
только напоминание, что 
спрос-то с меня будет, а не 
с него, помогает кое-как 
выбраться из тупика.

Теперь несколько слов о 
кадрах. Был в моей практи
ке такой случай. В одной 
из бригад появился новень
кий. До этого на стройке не 
работал, специальности ни
какой не было. Поговорил с 
нйм. Понял, что не просто 
лишь бы работать пришел 
человек. Хочет научиться 
кладке. Прикрепил его к

внутренних резервов из
готовили с начала года 
почти на 140 тысяч руб
лей различной техники — 
дробилки и дозаторы кор
мов, механизмы для 
прессов - брикетировщи- 
ков и грануляторов.

Сейчас на предприятии 
идет освоение оборудова
ния нового сборочного 
корпуса. К концу Десятой 
пятилетки ежегодное про
изводство зерноубороч
ных машин на заводе на
мечено увеличить на 20 
тысяч. В 1980 году каж
дый третий комбайн в 
стране будет изготовлен в 
Красноярске.

В. ЯРОСЛАВЦЕВ, 
корр. ТАСС.

Красноярск.

опытному каменщику, как 
раз в то время у нас работа
ла бригада Н. П. Рындина. 
Смотрю, действительно па
рень с охотой взялся. Но тут 
бригаду перевели на дру
гой объект, а его оставили. 
Не успели «слепить» из но
вичка каменщика, как при
шлось другой профессии 
обучать. А человек уже без 
прежней заинтересованности 
работал да и с новым кол
лективом никак контакта не 
находил. Не знаю, как у 
него дальше судьба сложи
лась, потому что и эту 
бригаду вскоре у нас забра
ли, а вместе с ней и его. 
Не известно, удержался ли 
он вообще в строителях. Ду
маю, навряд ли. Ведь с са
мого начала эта система не
постоянства на сто градусов 
повернула его от нашей 
профессии. Подобные исто
рии случаются часто, и не 
только с молодыми. Может, 
в этом одна из причин того, 
что на стройку идут неохот
но?

А людей постоянно не 
хватает. Я говорю О квали
фицированных рабочих. 
Профессионально - техн и 
ческое училище № 19 каж
дый год вроде бы дает по
полнение, но этого очень ма
ло. Есть еще учебный ком
бинат при тресте «ТоМск- 
жилстрой». Но выпускников 
его тоже не хватает. Да и 
профессиональный уровень 
их низок.

И еще о постоянстве. Я 
полностью присоединяюсь к 
Ю. Зенкевичу и Э. Батыро
ву в Том, что стройплощад
кам, как воздух, нужны ста
бильные коллективы. Я 
имею в виду так называе
мые специализированные 
бригады. У нас в тресте их 
по пальцам. пересчитать 
можно. Если бы за площад
кой было закреплено не
сколько таких бригад, как 
коллективы Р. П. Бреннера, 
Н. Н. Дубровина, сменяю
щих друг друга по ' мере 
продвижения строительства, 
то, бесспорно, и качество ра
бот возросло бы, и произво
дительность труда повы
силась. Одним словом, было 
бы с кого спрашивать.

Мастер ближе всех инже
нерно-технических работни
ков к стройке, й, безусловно, 
он лучше всех знает, чем 
живет площадка ежедневно 
и ежечасно. Другое дело, как 
реагируют на его сигналы в 
управлении, тресте. Чаще 
всего никак. А ведь автори
тет мастера среди рабочих 
во многом зависит и от того, 
как начальство относится к 
его просьбам и требованиям. 
То есть отношение к масте
ру опять-таки вытекает из 
его деловых качеств. Но в 
данном случае они в прямой 
зависимости и от обстоя
тельств.

А. ФРОЛОВ,-
мастер СУ-12 треста 

«ТомскЖилстрой».

Как дела твои, мастер?

С л а г а е м ы е
авторитета

ИНФОРМАЦИЯ

т о м и ч и
НА КАЗАХСКОЙ ЛЗП

Линия электропередачи на
пряжением в 500 киловольт 
Ермаковская ГЭС  —  Усть-Ка
меногорск —  Рубцовск —  од
на из важнейших энергетиче
ских строек Казахстана в де
сятой пятилетке. В сооруже
нии ЛЭП принимают участие 
все подразделения треста
«Запсибэлектрос е т ь с т р о й». 
Своя доля —  тридцатикило
метровый участок —  есть и у 
томской механизированной 
колонны № 74. Здесь трудит
ся большая группа работников 
предприятия под руководством 
опытного начальника участка 
В. И. Стреляного . В сложных 
условиях горной местности 
томские энергостроители ус
пешно провели буровзрывные 
работы, заливку фундаментов 
и уж е установили на трассе 
будущ ей ЛЭП-500 сорок высо
ковольтных опор.

М. Ю(*ЬЕВ.

Д Л Я  Б У Д У Щ Е Г О  
К О МБ И Н А Т А

Подразделения треста
«Томсктрансстрой» успешно 
трудятся на строительстве 
подъездных путей к промыш
ленной площ адке будущ его 
Томского химического комби
ната. Работники ГОРЕМ -Ю  ве
дут строительство труб , ма
лых мостовых переходов и 
други х искусственных соору
жений на всех восьми кило
м етрах железнодорож ной вет
ки, которая будет связывать 
комбинат с линиями М ПС. О т
сыпкой земляного полотна 
здесь занимаются работники 
механизированной колонны 
№ 64. Подводятся под пере
крытия три опоры моста, кото
рый соединит берега реки 
Киргизки.

За семь месяцев этого года 
при плане 1 миллион 300 ты
сяч рублей подразделения 
треста выполнили объем работ 
на 1 миллион 324 тысячи руб
лей.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.

Д В И Г А Т Е Л И  
Р Я  ТЕКСТИЛЬЩИКОВ

М ежведомственная ко
миссия приняла на заводе 
«Сибэлектромотор» разрабо
танные в специальном конст
рукторском бюро предприя
тия электродвигатели для при
вода хлопкочесальных машин. 
Эта модификация широко из
вестного серийного двигате
ля 4А была разработана том
скими конструкторами по 
просьбе коллектива завода 
чесальных машин из г. Ива
нова. В соединении с новым 
агрегатом по переработке 
хлопка, созданным иванов
скими инженерами, разработ
ка томичей даст экономический 
эф ф ект на каждом двигателе 
в 10— 12 рублей.

Производство нового дви
гателя не потребует значи
тельных технологических раз
работок по сравнению с се
рийными моторами. Оно бу
дет организованно на «Сиб- 
электромоторе» и таллинском 
заводе «Вольта».

Руководил разработкой но
вой модификации двигателя 
кандидат технических наук 
А. С. Гитман. П. ИВАНОВ.

ЛУЧШЕ И ЭКОНОМНЕЕ
Экономисты подсчитали, что 

рационализаторское предло
жение слесаря цеха № 1 под
шипникового завода Семена 
Федоровича Кульменева дает 
1.200 рублей экономии в год. 
Сумма не очень большая, но 
для цеха это предложение 
весьма ценно. Удалось улуч
шить условия труда полиров
щиков. Наружные кольца 
больших подшипников до это
го обрабатывались вручную 
при помощи деревяш ек, на 
которых была укреплена 
тесьма. Теперь этот процесс 
механизирован. Предложение 
слесаря повысило производи
тельность труда.

Семен Федорович работает 
на заводе около 30 лет. Это 
предложение у него не един
ственное. Творческой смекал
ке рационализатора обязаны 
многие участки производства.

Т. ТИМОФЕЕВ.

РАЗРАБОТКУ -  
В ОПЫТНУЮ СЕРИЮ

В научно-исследователь
ском институте высоких на
пряжений при ТПИ начато 
изготовление" опытной пар
тии взрывных машинок, пред
назначенных для производства 
взрывных работ в так называ
емых стесненных условиях —  
в населенных пунктах, вблизи 
промышленных объектов и т. д. 
Это —  совместная работа 
томских ученых и новосибир
ских инженеров-строителей. 
Новосибирцы предложили ло
кализатор —  составную часть 
агрегата, гасящ ую  собствен
ную энергию взрыва. А  ма
шинка, разработанная томича
ми, гарантирует безопасность 
заряда от случайной детона
ции.

О бщ ее руководство работа
ми со стороны томичей осу
ществлял профессор М. А . 
Мельников.

А. АНДРЕЕВ.

V
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Д В А  Д Н Я  
Н А  З Е М Л Е

«Добро пожаловать на род
ную землю!» — такой пла
кат появился на фасаде го
стиницы «Космонавт». В на
шей главной космической 
гавани — в Байконуре зна
менательное событие. Уже 
второй день ходят по родной 
земле космонавты Борис 
Волынов и Виталий Жоло
бов.

Мы не виделись ровно 
семь недель. Да, они, конеч
но, изменились, наши звезд
ные герои. Лица осунулись. 
В глазах еще не остыло 
возбуждение от волнующих 
минут спуска на Землю. 
Положив руки на плечо 
друг другу, выходят они на 
свою первую прогулку. 
Ступают осторожно, слов
но боясь наступить на 
муравьишку, пересекаю
щего тропинку. В этой 
мягкой походке не толь
ко нежность к Земле, ко
торую они покинули на 
семь недель, но и нормаль
ная реакция «возвращения 
организма к земной грави
тации». Не случайно глав
ный совет медиков космо
навтам на первые дни всег
да один и тот же: «Не спе
шить».

Впрочем, спешить пока и 
незачем. Позади 800 витков 
вокруг Земли, наполненных 
кропотливой работой, рабо
той для науки, для народно
го хозяйства страны. При
бывший на космодром гене
рал-лейтенант В. А. Шата
лов передал экипажу позд
равления с успешным вы
полнением программы от 
руководителей полета.

— Мы сердечно благодар
ны за высокую оценку на
шей работы в космосе, — го
ворит Борис Волынов. — Во 
время полета нас не поки
дало ощущение того, что мы 
не одиноки в космосе. Такая 
поддержка Нам помогла

26 августа 1976 года в Со
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-850».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для

выполнить ответственную и 
сложную программу экспе
диции. Об этом мы доложи
ли в письме Генеральному 
секретарю ЦК КПСС това
рищу Леониду Ильичу Бре
жневу.

Для медиков, в чьем рас
поряжении сейчас находят
ся космонавты, программа 
еще не завершилась. Им 
предстоит провести послепо
летное обследование экипа
жа, проверить свои прогно
зы, провести разбор меди
цинской программы экспе
диции. А самое главное — 
помочь космонавтам как 
можно быстрее «вернуться 
к Земле». Методика этого 
возвращения, или, как гово
рят медики, реадаптация, 
успешно прошла проверку в 
ходе двух длительных экс
педиций на станции «Са
лют-4».

И все же — каково сейчас 
объективное состояние здо
ровья космонавтов, трудив
шихся вне Земли столь дли
тельный срок? Медики счи
тают, что оба хорошо пере
несли ответственную опера
цию — спуск на Землю. 
Они сами вышли из корабля 
и самостоятельно, до того, 
как подоспела группа поис
ка, вынесли необходимое 
снаряжение и документа
цию, и это говорит об их 
хорошем самочувствии пос
ле полета. За два дня, кото
рые экипаж провел в гости
нице «Космонавт», оба уже 
восстановили часть потерян
ного веса. Кушают с аппети
том. Не дождутся, когда вра
чи разрешат им попариться 
в бане. Однако медики стро
го Следят за тем, чтобы кос
монавты разумно дозирова
ли свои первые «земные ра
дости».

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Космодром Байконур.

продолжения исследований 
космического пространства.

Аппаратура работает нор
мально. Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации.

(ТАСС).

В ОДНОМ из недавних 
номеров верхнекет- 
ской районной газеты 

«Заря Севера» помеще
на целевая полоса «Курс 
— высокое качество и 
эффективность». Статей, 
подборок, полос на эту тему 
немало опубликовано в рай
онных газетах области после 
XXV съезда КПСС. Чем же 
выделяется работа верхне- 
кетских журналистов? Ясно
стью, простотой, убежден
ностью И убедительностью. 
Полоса отдана одной, но 
очень важной проблеме ле
созаготовительного произ
водства — повышению смен
ности работы механизмов. И 
рассматривается это на при
мере одного коллектива — 
комсомольско - Молодежной 
бригады А. Жилика из Ас- 
лановского леспромхоза, 
внедрившей! двухсменку. О 
том, что это дало, рассказы
вают вальщик М. Белый, 
оператор П. Килин, брига
дир А. Жилик, главный бух
галтер леспромхоза И. Пше
ничникова, старший инженер 
отдела труда и заработной 
платы А. Матыкин.

Сравниваются две брига
ды: В. Турова, опытного, 
известного в области меха
низатора, и А. Жилика. Обе 
они вооружены бесчокер- 
ными агрегатами ЛП-18. Но, 
оказывается, одинаковые 
серийные тракторы крайне 
резко отличаются по про
изводительности. В бригаде 
В. Турова одним трактором 
за полугодие заготовлено 
около семи тысяч кубомет
ров, у А. Жилика—около 20 
тысяч. Почти в три раза 
больше! Такой высокой про
изводительности не достиг 
больше ни один коллектив 
в Верхнекетском районе.

Д Е С Я Т А  Я
П О Б Е Д А
Э К И П А Ж А

ТЫНДА, (Амурская об
ласть), 26 августа. (Корр. 
ТАСС А. Кривченко). Смон
тирован последний пролет 
железнодорожного моста че
рез Безымянный ключ на 
линии Тында—БеркакиТ.
Экипаж 100-тонного крана 
В. Макарова досрочно завер
шил строительство очеред
ного мостового перехода на 
северной ветке БАМа. Это — 
десятый объект передового, 
коллектива, сданный в этом 
году с опережением графика.

«КОСМ ОС-850» В ПОЛЕТЕ

g s t f
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Б А Ш К И Р С К А Я  А С С Р . На
2.300-килом етровой тр ассе  н е ф 
тепровода Н и ж н евар то вск  — 
К уй б ы ш е в  досрочно сварен 
последний с т ы к . Э та  то р ж е ст
венная церем ония со сто ял ась  
в о к р е с тн о с тя х  У ф ы .

С вар ка  «кр асн ого  с ты к а »  бы 

ла поручена сводной бригаде 
победителей со ц и али сти ч е ско 
го соревнования за  право у ч а 
с тв о в а ть  в этом  со б ы ти и . Пос
ле заверш ен и я и сп ы тан и й  по 
тр ан ск о н ти н е н тал ьн о й  м а ги ст
рали у с тр е м и тся  поток «черно
го золота» .

Н А  С Н И М КЕ : победители  со- 
ци а л и с ти  ч е ско го  сор ев нов ан и я 
за  право у ч а с тв о в а ть  в свар ке  
«кр асн ого  с ты к а » . В центре 
— бригадир  А . 3 . Ш ай хи сл а- 
мов.

Фото В. Вонога.
(Фотохроника ТАСС).

Ш КО ЛА И ЕЕ Ш ЕФЫ

Рабочие каникулы
Я проходил мимо хоккей

ной площадки школы № 50, 
подивился: в разгар лета ра
бочие монтировали люмине
сцентное освещение. Рядом, 
на баскетбольной площадке 
с деревянным полом и высо
ким сетчатым ограждением, 
тоже шли какие-то работы. 
Оживленно было и на 
школьном футбольном поле, 
которое имеет свои трибу
ны, и на зеленом участке, 
где сейчас в о е с ю  благоуха
ют цветы. Нет, ни на один 
день не замирала в дни ка
никул жизнь школы. Дети 
не только отдыхали, но и 
трудились.

Как ветерану труда, мне 
случается бывать в учебных 
заведениях: приглашают
для беседы с молодежью. 
Видел я хорошие школы, 
где созданы все условия 
для учащихся. Но эта школа 
меня просто восхитила. Сра
зу бросилось в глаза, с ка
кой любовью, тщательно
стью проведен ремонт зда
ния. Всюду светлые тона. 
Краски, как мне сказали, не 
фондовые и не шефы дали, 
а сами учителя еще зимой 
доставали кто где мог.

— Нанимали маляров? — 
спрашиваю.

— Нет, шефы ремонт ве
ли, а вот парты ребята кра
сили.

Какие замечательные ма
стерские в школе — самому 
захотелось поработать. То
карно-винторезные, фрезер
ный, заточные, сверлильные 
— всего 19 станков по ме

таллу. Летом ребята сами 
сделали бетонный фунда
мент под 12 из них. В ма
стерской более двух десят
ков великолепных слесарно
столярных верстаков. Все 
это ежегодно пополняется за 
счет шефов — электротех
нического завода.

Бывает, что и шеф бога
тый, но не умеет школа 
распорядиться своими воз
можностями. Здесь хозяйст
во мастерских в надежных 
руках. Преподаватель по 
труду Иван Григорьевич Бе
ляев в прошлом был масте
ром на ТЭМЗе. Вот уже 
4 года с большим желанием 
прививает трудовые навы
ки детям.

Интересную выставку- 
стенд задумали они: реши
ли собрать образцы продук
ции, выпускаемой заводами 
города в десятой пятилетке. 
Уже получены в дар мано
метры, электромотор, от
бойный молоток. Есть тут и 
изделия ширпотреба: при
способление против автоуго
на, «Шмель» — электрото
чило и многие другие вещи. 
Какая удачная форма про
паганды рабочих профес
сий!

Впрочем, произвел на ме
ня впечатление и фотомон
таж «Офицер — профессия 
героическая». Очевидно, к 
военрук в этой школе хоро
ший: выпускники отсюда
нередко идут в военное учи
лище.

Мне показали учебные 
комнаты. К X X V  съезду

партии были оборудованы 
кабинеты обществоведения 
и начальной военной под
готовки. Летом шефы по
могли оборудовать еще два: 
русского языка и литерату
ры и начальных классов. В 
каждом кабинете очень 
удобные' передние стейки: 
тут тебе и стеллажи с двер
цами, и раздвижная доска. 
Окна с затемнением, пото
му что кино и показ диапо
зитивов на уроке — обычное 
явление. Спортзал оснащен 
всем необходимым для фи
зического воспитания детей.

Многие учащиеся порабо
тали летом на уборке ово
щей в совхозе, красили ог
раду на заводской базе от
дыха и помогали в подго
товке школы к новому учеб
ному году.

Директор школы Анато
лий Васильевич Калинов 
юридически — в отпуске, на 
самом деле — каждый день 
в школе. Тот, кто болеет за 
дело, не бросит его в самый 
ответственный момент. Ча
сто бывают здесь в эти дни 
и шефы: директор завода
А. С. ИнзелЬ, парторг И. М. 
Кардаш, председатель со
вета содействия семье и 
школе В. И. Спекторович. 
Такая всеобщая заинтере
сованность в делах школы и 
помогает ей успешно решать 
свою основную задачу — 
обучение и воспитание под
растающего поколения.

Г. БУТАКОВ,
наш нештатный коррес

пондент.
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Старший инженер отдела 
труда и заработной платы. 
А. Матыкин делает вывод: 
внедрение на предприятии 
двухсменного режима рав
носильно получению 16 но
вых механизмов. Главный 
бухгалтер И. Пшеничникова 
добавляет:

— В себестоимости кубо
метра древесины при работе 
в одну смену затраты на ме
ханизм составляют 29 копе
ек, при двухсменной—мень
ше 15.

Мнение членов бригады: 
пора дорогостоящие меха
низмы использовать не в две 
смены, а в три — круглые 
сутки непрерывно.

— В таком случае, — пи
шет А. Жилик, — мы смог
ли бы дать За год не 61 ты
сячу кубометров леса, как 
предусмотрено социалисти
ческими обязательствами, а 
не меньше 100 тысяч.

И дальше бригадир выска
зывает претензии руково
дителям. предприятия, кото
рые не обеспокоены судьбой 
нового, не стали поборни
ками двух- и трехсменного 
режима работы, не помога
ют внедрять бригадный под
ряд. «Ценная инициатива 
передового комсомольско- 
молодежного коллектива 
требует всемерной поддерж
ки и распространения. Но 
среди руководителей Асла- 
новского леспромхоза она

до сих пор не нашла пони
мания (на предприятий из 
20 тракторов только 4 заня
ты в две смены)», — отме
чается в редакционном при
мечаний.

Такая принципиальная и 
последовательная позиция 
газеты заслуживает уваже
ния. Ранее в «Заре Севера» 
были опубликованы социа
листические обязательства 
бригады А. Жилика.. преду
сматривающие с 15 июня 
заготовку леса в три сме
ны, освоение метода хоз
расчетного подряда. Редак
ция не забыла об этой серь
езной заявке и регулярно 
информировала читателей о 
делах передового коллекти
ва. Полоса, о которой так 
подробно Мы рассказали, 
подвела итоги первого эта
па работы по-новому. Под
вела объективно, по досто
инству оценив достигнутое, 
не впадая в любование ре
кордными цифрами. Потому, 
что сила и значение нового 
не в отдельном рекорде, а в 
массовости, широком повто
рении и приумножении опы
та лучших...

Прикетье ■■—• край таеЖ- 
ный. Лесная промышлен
ность определяет экономи
ческое и социальное разви
тие района. Естественно, что 
и на страницах «Зари Севе
ра» преобладают материалы 
о труде и жизни лесозагото

вителей. Но распределение 
газетной площади—не един
ственный показатель вклада 
редакции. Важно журнали
стам найти свою тему, пра
вильно определить свою роль 
в деятельности районной 
партийной организации по 
развитию лесной промыш
ленности. Для верхнекет- 
ских журналистов главное
— совершенствование орга
низации труда в леспоомхо- 
зах, повышение эффектив
ности производства. Прош
лые годы газета вела борь
бу за' укрупненные бригады. 
С начала десятой пятилетки 
центральной линией стало 
внедрение бригадного подря
да. двухсменного режима ра
боты. Стремлением активно 
поддержать новое определя
емся и круг тем, и круг ав
торов.

Запоминается несколько 
редакционных Материалов 
на эту тему. О том, почему 
бригада В. ft, Яяышевского 
не справляется со своими 
обязательствами и не мо
жет нормально работать по 
методу бригадного подряда, 
обстоятельно рассказал жур
налист В. Крамаренко. Его 
корреспонденция «Осилит ли 
дорогу идущий» затрагивает 
ряд нерешенных вопросов. 
Новые рубрики «Курс — вы
сокое качество, эффектив
ность», «Бригадный подряд
— в действие» хорошо допол

няют уже сложившуюся в 
газете систему освещения 
соревнования лесозаготови
телей, ориентируют его на 
достижение высших качест
венных показателей, теснее 
увязывают с борьбой за по
вышение эффективности 
производства. Не забывает 
газета подметить и нравст
венные аспекты хозяйст
венной перестройки. Коллек
тивная ответственность за 
выполнение плана, совме
стная заинтересованность в 
снижении затрат заставляют 
быть более бережливыми. 
«Горючее каждому вальщи
ку, каждому трактористу 
выдается строго по норме. 
За их получение нужно рас- 
писаться в ведомости. А 
ведь раньше были «щедры
ми»: надо вейрб — бери
два, не жалко. Сейчас люди 
работают рачительнее, лиШ- 
него не возьмут», — пишет 
А. Шкурин.

Знакомство с номерами 
газеты за последние пять ме
сяцев убеждает в том, что 
коллектив редакции проявил 
себя активным Сторонником 
бригадного подряда. На пер
вом этапе, когда нужно бы
ло объяснить суть нового, 
привлечь к нему внимание 
общественности, создать не
обходимый психологический 
настрой, журналисты непло
хо помогли партийным ор
ганизациям. Но время идет 
вперед, и оно выдвигает пе

ред газетчиками задачи бо
лее сложные. Сейчас главное 
нё агитировать за новое, й 
показывать практику его 
осуществления, собирать и 
обобщать крупицы опыта, 
принципиально вскрывать 
консерватизм, равнодушие, 
формализм, как бы они нй 
проявлялись. Значимость и 
ценность материала или на
правления в газете опреде
ляются выбором тёмы, 
уровнем ее разработки и ли
тературного оформления. 
Вот на два этих последний 
Момента — главную линию 
верхнекетские журналисты 
выбрали своевременно и 
верно — и нужно сейчас об
ратить внимание. Поводов 
для такого замечания пуб
ликации дают предостаточно.

На верхнекетских пред
приятиях отрабатывается 
опыт внедрения злобинского 
Метода в лесозаготовитель
ной промышленности. Се
годня никто не может дать 
готового рецепта, инструк
ции, как следует поступать 
партийным организациям, 
Хозяйственным руководите
лям в каждом отдельном 
случае. Нужен творческий, 
заинтересованный поиск. 
Обязанность редакций ■— 
всемерно поддерживать тех, 
кто ведет этот поиск, по
стоянно искать свои пути 

■ в походе за высокую эффек
тивность и качество.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

сообщения и з -з аМ 1 ! М ! Ш
П р и з ы в  к о м м у н и с т о в

ЛОНДОН, 26 августа. 
(ТАСС). С призывом усилить 
борьбу против экономиче
ской политики правитель
ства, ведущей к массовой 
безработице в стране, вы
ступил Генеральный секре
тарь Коммунистической 
партии Великобритании 
Г. Макленнан.

Причины роста безработи
цы, уровень которой, как это 
показывают опубликован
ные на. днях статистические

данные, превысил полтора 
миллиона человек, коренят
ся в политике ограничения 
заработной платы И в эконо
мической стратегии прави
тельства з целом, подчерк
нул он.

Частичные и незначитель
ные меры, которые принима
ет правительство, не могут 
исправить положения, ска
зал Г. Макленнан. Для прео
доления безработицы необ
ходимо немедленно увели

чить покупательную спо
собность населения, повысив 
заработную плату трудящих
ся, отменить сокращение 
расходов на социальные ну
жды, ввести контроль над 
импортом товаров и экспор
том капитала, расширить 
инвестиции в промышлен
ность, «заморозить» цены.

Генеральный секретарь 
КПВ призвал Британский 
конгресс тред-юнионов от
казаться от поддержки эко
номической политики Пра
вительства, добиваться её 
пересмотра.

БОРЬБА П Р О Д О Л ЖА Е Т С
НЬЮ-ЙОРК, 26 августа. 

(ТАСС). Реакционные круги 
Соединенных Штатов любы
ми способами пытаются по
мешать Коммунистической 
партии США принять уча
стие в предстоящих прези
дентских выборах. Свиде
тельством тому — дискрими
национное решение властей 
штата Мэн, согласно которо
му свыше .4 тысяч подписей 
избирателей под петицией 
компартии, дающей право 
внести в избирательные бюл
летени в этом штате имена 
баллотирующегося в прези
денты Генерального секре
таря партий Гэса Холла и 
Джарвиса Тайнера, канди
дата коммунистов в вице- 
президенты, признаны не
действительными.

Само по себе требование 
сбора подписей является 
дискриминационным, по
скольку закон освобождает 
от подобной процедуры кан
дидатов главных буржуаз
ных партий — демократиче
ской и республиканской.

Кое-где крайне правые 
силы раздувают антикомму
нистическую истерию в на
дежде оттолкнуть избирате
лей от коммунистов. Так, 
выходящая в Питтсбурге га
зета «Питтсбург пост-га- 
зетт» обрушилась на пред
выборную программу ком
партии. Показательно, что 
объектом своих нападок она 
избрала требование комму
нистов объявить вне закона 
расизм и запретить все ра

систские организации и 
группировки.

Ранее в штате Кентукки 
местные полицейские власти 
неоднократно арестовывали 
активистов компартии, про
водивших на улицах сбор 
подписей под петицией ком
мунистов.

Однако, несмотря на все 
препятствия, партия аме
риканских трудящихся ак
тивно ведет предвыборную 
борьбу, добиваясь все новых 
успехов. В штате Луизиана 
в избирательные бюллетени 
внесены имена Гэса Холла и 
Дж. Тайнера, к  впервые за 
всю историю Штата избира
тели получат возможность 
проголосовать за кандидатов 
компартии.

О Б Р А Щ Е Н И Е
К О М П А Р Т И И
У Р У Г В А Я

ЛИМА, 26 августа. 
(ТАСС). Коммунистиче
ская партия Уругвай об
ратилась к международ-- 
ным организациям, к дви
жениям сторонников ми
ра, организациям в защи
ту прав человека, ко всем 
прогрессивным И демо
кратическим ейяам мира 
с призывом преградить 
путь реакции, принять 
все необходимые меры 
для того, чтобы помешать 
преступному плану реак
ции уничтожить патрио
тов ее страны.

В документе указывает
ся, что нынешний режим 
продолжает преследова
ние и пытки патриотов. 
Жертвами становятся 
гражданские и военные 
лица, мужчины и жен
щины различных поли
тических взглядов и ре
лигиозных верований. Но 
основной удар наносится 
по коммунистам.

Компартия Уругвая 
призывает мировую обще
ственность поднять свой 
голос в защиту патрио
тов, потребовать прекра
тить преследования и 
пытки, освободить аресто
ванных, выразить соли
дарность с уругвайским 
народом.

В З А Щ И Т У
ПОРТУГАЛЬСКОЙ
ДЕМОКРАТИИ

ЛИССАБОН, 26 августа. 
(ТАСС). Революционный 
совет Португалии провел 
заседание, на котором 
проанализировал военно
политическую обстановку 
в стране. Члены совета 
решительно осудили по
пытки определенных по
литических сил и органов 
печати путем различных 
интриг и закулисных ма
невров дискредитировать 
революционный совет, по
дорвать единство и спло
ченность португальских 
вооруженных сил, выпол
няющих важную миссию 
по защите демократиче
ских институтов страны.

В \ официальном ком
мюнике указывается, что 
португальские вооружен
ные силы и их военно- 
политический орган — 
Революционный совет всю 
свою деятельность посвя
щают упрочению завое
ваний революции 25 апре
ля, полной демократиза
ции общественно-полити
ческой жизни страны, 
восстановлению порту
гальской экономики, вы
полнению социальных и 
политических задач.

Левая португальская 
печать с удовлетворением 
комментирует сегодня 
итоги заседания Револю
ционного совета. Газета 
«Диариу» призывает дать 
отпор организованной ре
акционерами клеветниче
ской кампании нападок 
на Революционный совет 
и новую португальскую 
демократическую консти
туцию.

БОНН, 26 августа. (ТАСС). 
Президиум правления ГКП 
опубликовал в Дюссельдор
фе заявление, осуждающее 
как провокационные й про
тиворечащие интересам ми
ра в Европе военные демон
страции, которые проводят
ся в эти дни командовани
ем НАТО на территории 
ФРГ и ряда других западно
европейских стран.

Как указывается в заяв
лении, эти военные манев
ры направлены против раз
рядки и безопасности в Ев
ропе, они противоречат жиз
ненным интересам народов, 
все более активно выступа
ющих за дополнение поли
тической разрядки напря
женности разрядкой воен
ной.

Президиум правления 
ГКП далее подчёркивает, 
что реакционные силы в 
ФРГ и других государствах 
НАТО, разжигая военный

О С У Ж Д Е Н И Е  В О Е Н Н Ы Х  
Д Е М О Н С Т Р А Ц И Й  Н А Т О

психоз, намерены использо
вать милитаристские демон
страции для оправдания по
литики гонки вооружений, 
которая ведет к дальнейше
му росту материальных тя
гот и ухудшению жизненно
го уровня миллионов трудя
щихся.

ГКП также решительно 
отвергает все попытки оп
равдать агрессивный харак
тер военной политики НАТО 
лживыми утверждениями об 
«угрозе с востока».

На самом деле, говорится 
в заявлении, Советский Со
юз и другие социалистиче
ские государства проводят 
последовательную и конст

руктивную политику обеспе
чения Мира и разрядки, де
лая все для того, чтобы по
ложить конец гонке воору
жений, упрочить мир и бе
зопасность народов. С этой 
целью они уже внесли мно
гочисленные конкретные . 
предложения.

Президиум правления ГКП 
призывает общественность 
ФРГ активно противодейст
вовать пропаганде гонки во
оружений й военных приго
товлений, развертывать дея
тельность в поддержку со
зыва Всемирной конферен
ции по разоружению и тре
бования убрать с террито
рии ФРГ все виды атомного 
оружия.

Обстановка в Ливане
БЕЙРУТ, 26 августа. 

(ТАСС). В ливанской столи
це вчера сохранялась отно
сительно спокойная обста
новка в результате достиг
нутого" на днях между враж
дующими сторонами согла
шения о прекращении ар
тиллерийского и минометно
го обстрела густонаселенных 
западных и восточных райо
нов Бейрута. Несколько 
оживилась деловая актив
ность в городе,

Несмотря на некоторое за
тишье в «нефронтовых» 
районах Бейрута, ожесто
ченные вооруженные столк
новения с применением тя
желой артиллерии И танков 
продолжались вчера в во
сточных пригородах столи
цы и в горных районах 
Мтейн, Айнтура, Саннин и 
Заарур, которые стали сей

час самыми «горячими» точ
ками конфронтации между 
правохристианскими силами 
и объединенными отрядами 
национально - патриотиче
ских сил Ливана и пале
стинского движения сопро
тивления.

БОНН, 26 августа. (ТАСС). 
К укреплению солидарно
сти с прогрессивными пат
риотическими силами Лива
на и палестинским движе
нием сопротивления при
звал секретарь правления 
Германской компартии К.-Г, 
Шредер. Он потребовал от 
правительства в Бонне пре
кратить всякую политиче
скую поддержку и - поло
жить конец поставкам ору
жия из ФРГ правым силам 
Ливана.

Кризис в Ливане, отметил 
К.-Г. Шредер, может быть

урегулирован только сами
ми ливанцами на Мирной и 
демократической основе без 
всякого вмешательства из
вне. Для этого, сказал он, 
необходим вывод сирийских 
войск из Ливана.

Секретарь правления ГКП 
решительно отверг вмеша
тельство США и Израиля в 
дела Ливана. Он заявил, что 
Германская компартия вы
ступает за полное и спра
ведливое урегулирование 
конфликта на Ближнем 
Востоке, гарантирующее 
вывод израильских войск 
со всех оккупированных в 
1967 году арабских террито
рий, национальную незави
симость, безопасность и тер
риториальную целостность 
всех государств этого райо
на и обеспечивающее закон
ное право палестинского на
рода на свое национальное 
государство.

I а

О П Е Р Е Д И В  
НА ПОЛТОРА О Ч КА ..

МАДРИД, 26 августа. 
(ТАСС). Чемпион мира Ана
толий Карпов, досрочно Обе
спечивший себе победу на 
международных соревнова
ниях в испанском городе 
Монтилья, в последнем ту
ре Сыграл вничью С Любо
миром Кавалеком (США). 
Карпов в итоге набрал 7 
очков. Второе место подели
ли сразу три шахматиста, 
набрав по 5,5 очка, — Майкл 
Стин (Великобритания), Ка- 
валек и Рикардо КальвО 
(Испания).

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ 
ПО Ф У Т Б О Л У

Результаты футбольных 
матчей чемпионата страны, 
которые состоялись 26 авгу
ста, сообщают корреспон
денты ТАСС:

«Заря» — «Арарат» — 1:0 
(0:0), «ДинаМо» (Тбилиси) — 
«Днепр» — 1:0 (0:0), «Крылья 
Советов» — «Шахтер» — 0:0, 
«Зенит» — «Локомотив» —  
1:0 ( 1:0) .

« М Е Д В Е Ж О Н О К .
ЕДЕТ НА КАВКАЗ

ДНЕПРОПЕТРОВСК, 26 
августа. (Корр. ТАСС).
«Медвежонок» — главный 
приз ЦК ВЛКСМ, Федера
ции футбола СССР и газеты 
«Пионерская правда» — 
вручен здесь детской коман
де «Ширак» ЖЭКа № 8 горо
да Ленинакана. В решаю
щем матче всесоюзных фи
нальных соревнований на 
приз клуба «Кожаный мяч» 
юные футболисты Армении 
выиграли у команды «Ав
рора» из Кишинева — 3:0.

В распоряжении 24 команд 
юных футболистов младше
го возраста (10—11 лет) бы
ли четыре лучших стадиона 
города. Игроки всех команд 
получили дипломы, удосто
веряющие их участие в фи
нальных Соревнованиях.

Т Р И  Ш А Й Б Ы  
Ф И Л А  Э С П ОЗ И Т О

О Т Т А В А , 26 а в гу с т а . (T A G t) . 
Хокн ёи етЫ  сборной К а н ад ы , г о 
то в я сь  к м еж дународном у се н 
тя б р ь ск о м у  ту р н и р у , с ы гр а л и  
ещ е один то в ар и щ ески й  м атч  
с командой С Ш А  и вновь побе
дили — 10:3 (3:2, 3:1, 4:0). Ка
надцы имели ощ утим о е преи
м ущ ество  на п ро тяж ен и и  всей 
встр ечи , проходивш ей  в Кве
беке.

На тр етьей  М инуте первого 
перйоДа сч е т  о ткр ы л  Ф ил Э с
позито («Н ью -Й орк рейнд
ж ере»), Он йгфал п р екрасн о  й 
забросил в тр етьем  периоде В 
течение 22 се к у н д  ещ е &вё 
ш айбы .—
Т И Р А Ж
«СПОРТЛОТО»

Результаты 34-го Тиража 
«Спортлото» И «СпортлЬ- 
то-2», состоявшегося 25 ав
густа в МосКвё:

«Спортлото» — 3 (акроба
тика), 43 (фехтование), 15 
(водное поло), 20 (гребля на 
байдарках И каноэ), 12 (вод- 
но-МоТорньтй спорт), 30 (па
русный спорт);

«Спортлото-2» — 4 (альпи
низм), 2 (автоспорт), 16 (гим
настика), 18 (городки), 9 
(борьба), 33 (регби).

(ТАСС).
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СКВАЖИНЫ НА ПАСТБИЩАХ
Коллектив Томского участка треста «Востокбурвод» обвод

няет пастбища пригородных совхозов областного центра.
Основные объекты — в хозяйствах специализированной мя
со-молочной фирмы «Сибирь». Так, бригада, которой руко
водит Г. С. Поляков, пробурила две скважины на угодьях сов
хоза имени 50-летия СССР — одну у с. Зоркальцева, другую 
—  у д .  Березкино. В обоих случаях получен приток воды.

Скважины для обводнения пастбищ бурятся также в ряде 
других хозяйств Томского района.

К О Н С Т Р У К Т О Р  

А Р К А Д ИЙ ГНТНАН

Н О В Ы Е
А. ПАВЛОВ.

А В Т О М А Т Ы
В адрес объединения «Томскоблтрикотажбыт» поступило 

два так называемых плоско-фанговых автомата пятого клас
са. Один из них установлен в головной трикотажной мастер
ской областного центра. Другой отправлен трикотажникам 
Колпашева.

Новые механизмы отличаются от прежних боровических 
машин тем, что на них возможна смена нитей, установлены 
счетчики и сделан ряд других усовершенствований. Они зна
чительно увеличивают производительность труда и улучша
ют качество выпускаемых трикотажных изделий.

В. ЯКОВЛЕВ.

Р А Б О Ч И Е  О Т Д Ы Х А Ю Т
Забота о здоровье рабочих, инженерно-технических ра

ботников ТЭМЗа находится в центре внимания заводского 
комитета профсоюза. В летний оздоровительный сезон ны
нешнего года было выделено 24 тысячи рублей на органи
зацию санаторно-курортного лечения и лечебное питание. 
Количество путезок в дома отдыха, санатории и в пансио
наты, выделенных труженикам завода в этом году, в два ра
за превышает количество путевок, выделенных три года на
зад. Почти все путевки льготные. Девять рабочих и служа
щих завода получили их бесплатно.

Многие тэмзовцы проводят свой отпуск в туристических 
поездках. Так, в этом году одна группа побывала в Прибал
тике, другая совершила поездку по городам-героям.

В сентябре 34 передовика производства поедут по бес
платным путевкам в Болгарию.

Я. БОРИН.

У М Е Л Ь Ц А М  НА З А М Е Т К У
Многочисленные выставки народного творчества, прово

дившиеся в последние годы в нашей области, убедительно 
продемонстрировали, что народные таланты весьма разнооб
разны. Областное управление местной промышленности ре
шило провести с 1 октября конкурс на создание высокоху
дожественных изделий народных промыслов. В нем могут 
принять участие все, кто увлекается резьбой по дереву, че
канкой, плетением кружев, вышивкой и т. д. Авторитетное 
жюри в составе художников, технологов, представителей 
торговли отберет лучшие образцы для массового производ
ства. Изделия народных умельцев могут стать сувенирами, 
которые будут выпускать в нашей области.

Лучшие работы, представленные на конкурс, будут отмече
ны денежными премиями и грамотами. Такой конкурс в об
ласти проводится впервые, его задачи — разработать новые и 
восстановить традиционные образцы народных художествен
ных промыслов.

НА СЕВЕР НА
в. соколик.

«СЕВЕРЕ»
В гости в Александровский район пришел теплоход «Се

вер». На его борту — агибригада Дворца культуры «Аван
гард». Самодеятельные артисты выступали в Томском и Кар- 
гасокском районах. В Александровском районе агитбригада 
уже выступила перед жителями сел Лукашкино и Новони- 
кольск. В программе концертов — песни, танцы, оригиналь
ный жанр. Играет вокально-инструментальный ансамбль 
«Калейдоскоп». Состоялись концерты перед жителями рай
центра — в Доме культуры, у нефтяников в «Геологе», перед 
строителями газопровода. В четверг и пятницу гости высту
пали в Стрежевом.

В составе агитбригады — лектор областного общества 
«Знание», кандидат исторических наук доцент мединститута 
Г. А. Полищук. Она выступает с лекциями по материалам 
XXV  съезда КПСС и о международном положении.

В. голышкин.
Александровский оайон.

КОНЦЕРТЫ НА ВАСЮГАНЕ
С успехом выступает в Каргасокском районе концертная 

группа областной филармонии. В ее составе — баянист 
Д . Кют, мим А. Самошкин, разговорник О. Тихонравов, а так
же два выпускника Всероссийской творческой мастерской 
эстрадного искусства Татьяна и Юрий Саломахины -— жонг
леры и танцовщики. Кроме того, в поездке принимает уча
стие артистка оркестра Московского театра им. Ермоловой 
ксилофонистка Ю . Родина.

Следующий этап концертной поездки — поселки Алек
сандровского района.

Э. БОРИСОВ.

28 а в гу с та . «Потоп» (две се
р ки ) — 19-30.

28 а в гу с та . Гастроли  Ростов- 
с к о ге  ц и р ка .

Начало — в 16 и 20 часов.

юшо
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Потоп» (2-я се р и я  в д в у х  
ч а с тя х ) — 8-50, 13-20, 16, 18-40, 
21-20. «М альчик и лось» — 
11-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Бо льш и е  гонки» (две серии)

—  8-30, 11, 13-30. 16, 18-30, 21. 
«Ч то  чело веку  надо!» —  8-40, 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17. 20-20, 
22. «П о трясаю щ ий  Берендеев»
— 18-40. З ал  ки н о хр о н и ки . 
«Гр игори й  А лексан др о в  и Лю-

РАДИОРЕЛЕЙНАЯ
С Т Р О И Т С Я

Телевидение должно
прийти в Прикетье в следу
ющем году по радиорелей
ной линии Колпашево — Бе
лый Яр, которая строится 
сейчас подразделениями 
треста «Томлесстрой». На 
пути от Колпашева необхо
димо смонтировать проме
жуточные ретрансляторы.

В Мохове работают брига
ды из СУ-23. Они подгото
вили под отделочные рабо
ты два жилых дома для об
служивающего персонала 
будущего ретранслятора, 
выложили коробку техниче
ского здания, заложили 
фундамент склада горюче
смазочных материалов. В 
Палочке работники ПМК-7 
заложили фундаменты двух 
жилых домов и техническо
го здания ретранслятора.

В ближайшее время в 
обоих поселках начнутся бе
тонные работы на основани
ях будущих мачт.

Ю. ИВАНОВА.

Впервые я узнала об Ар
кадии Гитмане лет девят
надцать назад. Руководитель 
группы расчетчиков отдела 
главного конструктора заво
да «Сибэлектромотор» Алек
сандра Яковлевна Гланц 
тогда мне сказала:

— Из этого парнишки по
лучится со временем толко
вый специалист.

Эти слова вспомнились, 
когда я узнала, что Аркадию 
Семеновичу Гитману при
своено почетное звание зас
луженного рационализатора 
РСФСР. Сейчас он — заме
ститель заведующего отде
лом специального конструк
торского бюро завода, кан
дидат технических наук.

Так получалось, что чаще 
всего я встречала Гитмана 
в цехах. Да это и понятно— 
он из тех, кто жизнь изу
чает не по учебникам. Всег
да собранный, вниматель
ный, пытливый, он постоян
но в действии, в поиске.

На «Сибэлектромотор» 
Аркадий Семенович пришел 
в 1955 году после окончания 
техникума. Его назначили 
мастером в штамповочный 
цех, а вскоре предложили 
пойти в конструкторский от
дел. Почувствовав, что зна
ний недостает, Аркадий 
поступил на вечернее отде
ление Томского политехни
ческого института. Правда, 
сразу ему не довелось его 
окончить: пришло время
военной службы.

Успешно овладевая боевой 
и политической подготов
кой, военнослужащий А. С. 
Гитман одновременно офор

мился на заочное отделение 
Дальневосточного универси
тета. После демобилизации 
вернулся на родной завод, 
работал в отделе и продол
жал учебу. теперь уже в 
двух вузах: университе и на 
вечернем отделении в ТПИ. 
Успешно окончив политех
нический, Аркадий поступил 
в аспирантуру — тоже на 
заочное отделение. Большой 
многолетний труд завершил
ся защитой диссертации: 
«Модели надежности асин
хронных электродвигате
лей».

Все годы Аркадий Семено
вич — активный рационали
затор. Недавно подсчитали, 
что за минувшую пятилетку 
в результате его рацпредло
жений на предприятии сэко
номлено два миллиона руб
лей. Только от укорочения 
пакетов ротора на электро
двигатели серии АО-3 ус
ловно-годовая экономия со
ставила 200 тысяч рублей. 
Много и настойчиво рабо
тал он над проектированием 
и внедрением асинхронных 
электродвигателей новой се
рии.

— Основные идеи, зало
женные в разработках по 
созданию новых электродви
гателей, принадлежат А. С. 
Гитману, — утверждают его 
коллеги из СКВ.

Аркадий Семенович щед
ро делится знаниями. К не
му постоянно обращаются 
за советами молодые конст
рукторы, технологи и всегда 
получают квалифицирован
ную консультацию.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Э н т у з и а с т ы
к н и г и

Более 84 тысяч эк
земпляров составляет 
книжный фонд худо
жественной и техниче
ской библиотек «Сиб- 
электромотора». На 
заводе создана орга
низация Всероссийско
го общества любителей 
книги. Оно постоянно 
информирует коллек
тив о новинках, устра
ивает выставки ли
тературы, помога
ет рабочим пользо
ваться каталогом. 3.400 
читателей насчитыва
ют библиотеки «Сиб- 
электромотора».

С. БОРЗУНОВА.

У з о р ы и к р а с к и

с т а р о й  у ч и т е л ь н и ц ы
Тридцать три года прорабо

тала в начальной школе села 
Пудина учительница Таисия 
Ильинична Кружельницкая. 
Тысячи ребят сделали под ее 
руководством первые шаги в 
большой мир знаний. Но не 
только по школьной программе 
обучала их Таисия Ильинич
на. Все эти годы она — боль
шая любительница художест
венного вязания ■— приобща
ла их к миру прекрасного, миру 
искусства.

Сейчас, выйдя на пенсию, 
Т. И. Кружельницкая живет в 
Бендерах, в Молдавской ССР.

Н о и  здесь, на берегах Днестра, 
у нее по-прежнему немало 
учеников, которых она приохо
тила к рукоделию. Теперь в ее 
работах появились и народные 
молдавские мотивы. Ряд ее ра
бот экспонируется в республи
канском музее в Кишиневе.

Мне кажется, что всем уче
никам Таисии Ильиничны бу
дет приятно узнать, что их 
педагог по-прежнему бодр и не 
прекращет работу по активной 
пропаганде народного искус
ства.

М. ЗИМИНА.
г. Бендеры.

Фото А. Оглоблина.

Заводская хореографическая
Много разных кружков и 

творческих коллективов при 
Дворце культуры подшип
никового завода. Их число 
пополнится еще одним. 
Здесь начинает работу ба
летная студия. В течение 
четырех лет под руководст
вом квалифицированных 
преподавателей мальчики и 
девочки смогут приобретать 
навыки классического и на
родного танцев. Обучение в 
студии будет платным.

В первый год обучения, в 
подготовительном классе, 
студийцы с помощью педа
гогов проверят себя, опреде
лятся их восприимчивость к 
танцу, работоспособность, 
выносливость (не последнее 
качество в балете!) и другие 
индивидуальные качества. В 
следующем— первом классе 
у ребят уже будут выраба
тываться элементарные на
выки в классическом, ' на

родном и бальном танцах. 
Затем эти знания и навыки 
расширятся и закрепятся — 
придет знакомство с пан
томимой, с танцевальной 
миниатюрой. И, наконец, на 
последнем году обучения — 
овладение свободным тан
цем и сценическим поведе
нием. Пройдут студийцы за 
годы обучения и теоретиче
ский курс, познакомятся с 
историей русского и совет
ского балета, с искусством

лучших советских хореогра
фов и танцевальных кол
лективов.

Учиться в студии будут 
мальчики и девочки со вто
рого по седьмой класс обще
образовательной школы.

В воскресенье, в 11 утра, 
состоится первая встреча с 
будущими воспитанниками. 
Руководит школой квалифи
цированный хореограф-пе
дагог Д. Третьяков.

Ю. КОСТИНА.
i H B a n t u сю

ТРУД И ПЕСНЯ
. В сооружении Зоркаль- 

цевского животноводческого 
комплекса совхоза «Ок
тябрь» Томского района 
принимали участие студен
ческие строительные отряды 
«Волжане» Ярославского ме
дицинского института и 
«Бригантина» Томского
инженерно - строительного. 
Для жителей села в мест
ном клубе студенты дали 
концерт. В его программе— 
народные и современные 
песни, художественное чте

ние, шуточные куплеты.. 
Множество аплодисментов 
пришлось на долю «Вол
жан», которых представляли 
Николай Паникин, Влади
мир Костырев, Игорь Собо
лев. С большим воодушев
лением- зрители приняли 
выступление девушек из 
«Бригантины» Ларисы Си
маковой, Ольги Баевой, 
Татьяны Ясюкевич и Гали
ны Южаниной. Отличный 
труд и хорошая песня не
разлучны в строительных 
отрядах.

П. ИВАНОВ.

УПРЕК КРАЕВЕДА

Р Е Б Я Т А  Н Е  С К У Ч А Л И
Вот и закончилось ле

то — пора каникул. Мно
гие из детей работников 
Асиновского ЛПК отдыха
ли в пионерских и спортив
ных лагерях. Но и для тех, 
кто оставался дома, летний 
отдых тоже был интересен. 
Работники подшефной ком
бинату школы № 3 и детский 
сектор рабочего комитета 
ЛПК еще в мае создали пио
нерскую сводную дружину.

Ребята вместе с учительни
цей Ларисой Васильевной 
Саковицкене ходили в лес 
за земляникой и цветами, 
смотрели кинофильмы, про
водили экскурсии. Особенно 
запомнилась им экскурсия 
на пищекомбинат. «Очень

вкусная экскурсия» — на
звали ее ребята.

Побывали юные асиновцы 
и в областном центре, осмот
рели его достопримечатель
ности, исторические места, 
посетили Сибирский бота
нический сад.

Ребята оказали помощь 
престарелым жителям ра
бочего поселка, инвалидам 
Отечественной войны, по
бывали в городской типо
графии, провели праздник в 
лесу.

Для членов дружины бы
ло организовано бесплатное 
двухразовое питание в сто
ловой ЛПК.

Б. КЛИМЫЧЕВ.
г. Асино.

Д О С К А  Н А  С К А Л Е
Горный Алтай — рай для туристов, места здесь удивитель

ной красоты. Летом там можно встретить туристические 
группы из разных концов страны. Немало проходит и проез
жает по местным дорогам и томичей, в том числе ребят, 
организованных в группы на детской туристической станции. 
На пути многих, на 134-м километре Чуйского тракта, есть 
село Муны. Большинство томичей проезжают его без оста
новки. А остановиться надо бы: здесь, буквально в пяти мет
рах от тракта, на мраморной стене установлена мемориаль
ная доска, посвященная памяти строителя-первопроходца 
Александра Кошурникова, который учился и жил в Томске и 
имя которого хорошо помнят томичи. У  доски — постоянно 
букеты свежих цветов. Надо бы туристским организациям 
Томска включить село Муны во все идущие мимо маршруты 
в память о выдающемся земляке.

Г. КУЗНЕЦОВ.
г. Барнаул.

С УЛЫБКОЙ

М О Й

З Н А К О М Ы Й
У меня один знакомый 
Достает из-под земли 

И паласы, и нейлоны,
И, представьте, «Жигули».

Раз квартиру прошлым

летом
На подносе ' принесли. 
Мебель стильную

при этом 

Он достал из-под земли. 
Он пристроился что надо, 
Есть для молодца

простор:
Под землею — склады

кладов,
Не ленись, бери, шахтер!

„.Со своей бригадой
в лаве

Достает из-под земли 

Мой знакомый честь
и славу

И, представьте, —
«Жигули». 

Б. СОМИН.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

В С Т А Е Т  
С Е Н Т Я Б Р Ь  
В О  М Г Л Е  
Х О Л О Д Н О Й

На пороге —• первый ка
лендарный месяц осени. Ка
ким будет сентябрь на тер
ритории нашей области? С 
этим традиционным вопро
сом мы обратились в Ново
сибирск, в Западно-Сибир
ский региональный гидро
метеорологический инсти
тут. Нам ответила инженер- 
синоптик И. Н. Тарасенко.

— Сентябрь часто бывает 
в Западной Сибири солнеч
ным и достаточно теплым. 
В этом году, однако, «бабье 
лето» обещает быть не очень 
ласковым.

Среднемесячная темпера
тура воздуха на территории 
Томской области ожидается 
нами -в пределах 7—9 граду
сов, примерно, на градус ни
же средней многолетней 
нормы. Месячное количе
ство осадков составит 40—65 
миллиметров — на востоке 
области выше нормы.

В течение месяца ожи
дается преимущественно 
прохладная погода, облач
ная, с прояснениями.

В первой декаде теплы
ми будут первые дни — 
днем градусник покажет
13— 16, ночью — 4—9 граду
сов тепла. Затем похолодает: 
ночью до плюс одного- 
шести (на почве возможны 
заморозки), днем — до 9—14 
градусов выше нуля. Такая 
погода сохранится числа до
14— 15-го. Потом потеп
леет. Ночью — до 3—8, днем
— до 15—20 градусов. Начат 
ло третьей декады будет 
холодным. Облачность уве
личится до значительной, 
пройдут дожди, возможен 
мокрый снег. Ночные темпе
ратуры — плюс два—минус 
один градус, на севере обла
сти — до минус пяти и даже 
восьми. Днем — 6—11 граду
сов тепла. В самом конце 
месяца снова потеплеет: 
ночью — 1—6, днем — 11—16 
градусов выше нуля.

Ветры в сентябре — пре
имущественно западного и 
северо-западного направле
ния, 5—10 метров в секун
ду. При усилении — до 15 
метров в секунду.

— Словом, — сказала в 
заключение И. Н. Тарасенко,
— первый осенний месяц 
напомнит нам о том, что не 
так долго и до зимы—

ЧТО ГДЕ 
СЛУЧИЛОСЬ УЙТИ НЕ УДАЛОСЬ
...Он был уверен, что все 

пройдет безнаказанно. Но 
получилось иначе.

Пожилой пассажир П. 
сразу показался некоему 
Харченко тем человеком, 
у кого он сможет поживить
ся в электричке. Преступник 
отобрал у него часы и,

спрыгнув с поезда, бросился 
наутек.

Об этом наглом ограбле
нии узнал ехавший тем же 
поездом старшина милиции 
комсомолец Василий Кол- 
чин. Он сорвал стоп-кран и 
бросился, в погоню за пре
ступником. Догнать его уда

лось у самой кромки леса, 
где тог надеялся скрыться. 
В. И. Колчин задержал гра
бителя, доставил его на ли
нейный пост милиции, а ча
сы отобрал и возвратил по
терпевшему.

На днях народный суд 
Асиновского района рас
смотрел дело Харченко и при

говорил ето к четырем годам 
лишения свободы с отбыти
ем срока наказания в коло
нии строгого режима.

За смелые и решительные 
действия при задержании 
преступника Василий Ива
нович Колчин получил по
ощрение.

И. ФЕДОРОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

бовь Орлова» (с тр ан и ц ы  тв о р 
ч еско й  ж и зн и ) — 9, 10-05, 11-10 
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35,
17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Больш и е гонки» (две серии)

— 9, 11-30, 14. 16-30. 19, 21-30. 
« С каж и  мне свое имя» — 8-40 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20, 
22. «П одвиг разведчика»  — 
10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсбор н ик  «М аугли»  — 9, 

10-20, 11-40. «Эти бесстр аш н ы е  
реб ята  на го н о ч н ы х автомоби
л я х »  — 1 3 , 14-40. «С л уги  д ь я 
вола на чертовой мельнице»
— 16-20, 18-20, 20-20.

«СИБИРЯК»
«Еж и  ро ж даю тся  без нолю- 

чек» — 9-20. «Н еуловим ы е
м сти тел и »  — и ,  12-40, 14-20
16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

М ультсбор н ик № 17 — 10-30. 
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Э й , вы , ковбои!» — 10-30. 

«П р е ступ л е н и е » . Ч а сть  2-я —
«Обман» (две серии) — 12-20, 
15, 17-50, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

Сборник м ул ьтф и л ьм о в  Hi 47 
—- 13. 15.- « П р еступ л ен и е» .
Ч а с ть  2-я — «О бман* (две се
рин) — 18. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П огоня» (две серии) — 

18-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
^ « Н и к а к и х  проблем» — 17-10,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П р еступ лен и е» . Ч асть  1-я — 
«Н етерпим ость»  — 15. 17, 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Вий» — 17-20, 19, 21.

Т В
С У Б Б О Т А , 28 а в гу с та  

П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

10.30. «К началу нового учеб
ного года». В передаче прини
мает участие министр просве
щения СССР М. А. Прокофьев. 
11.00. Новости. 11.20. - Цв. Про
грамма мультфильмов. 11.50. 
Цв. «Хочу все знать». Киножур
нал. 12.00. Цв. «Утренняя поч
та». Музыкальная программа. 
12.30. Цв. «Здоровье». Ведет 
Ю. Белянчккова. 13.00. Цв. 
«Найти и уничтожить». Пре
мьера телевизионного художе

ственного фильма из цикла 
«Приключения в Африке» 
(США). 13.50. Цв. «Музыкаль
ный календарь». 14.15. Цв. «В 
мире животных». Ведущий —■ 
журналист В- М. Песков. 15.15. 
«Кинопанорама». Ведет кино
критик Г. А. Капралов. 17.00. 
«Время». 17.30. Цв. «Наш адрес
— Советский Союз». 19.00. Цв. 
«Человек. Земля. Вселенная». 
Ведущий — дважды Герой Со
ветского Союза, летчик-космо
навт СССР В. И. Севастьянов. 
19;30. Цв. Тираж «Спортлото».
19.40. Цв. Эстрадный концерт.
20.00. Новости. 20,15. Цв. «Со
кровища скифских курганов».
20.40. «Движение без опасно
сти». 21.10. Цв. Н. Пейко. Мол
давская сюита. 21.25. Цв. «Ут
ренний поезд». Премьера теле
визионного художественного 
фильма («Экран»). 23.00—23.30. «Время».

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

18.00. Фильм — детям. «Ме
няю собаку на паровоз». Худо
жественный фильм. (Киносту
дия им. Горького. 1975 г.). 
19.05. Студия «Юность». Итоги 
областного комсомольско-мо
лодежного собрания «Учиться
— ленинский завет». 19.30_
21.00. «На пороге». Телевизи
онный художественный фильм.

Клубу железнодорожников 
требуются на постоянную 
работу: руководитель хора, 
преподаватели по классу ба
яна, аккордеона, преподава
тель вязания Яа спицах.

ШИРОКОФОРМАТНЫЙ
КИНОТЕАТР «.РОДИНА»
30 августа

КИНОПАНОРАМА 
ДЕТСКИХ ФИЛЬМОВ

В программе: беседа, фраг
менты из кинофильмов: 
«Место под солнцем», 
мультфильмы (отрывки), 
«Неуловимые мстители». В 
заключение — художествен
ный фильм «В ожидании 
чуда». Начало — в 11-20.

ПРИГЛАШАЕМ ВАС, РЕ
БЯТА!

Дом культуры энергетиков 
объявляет набор в детские 
музыкальные кружки по 
классу фортепьяно, баяна, 
аккордеона.

Экзамены — с 10 до 18 ча
сов.

Руководству управления 
«Химетрой» на временную 
работу требуется пре
подаватель для обучения ма
шинисток - стенографисток. 
Оплата труда—по договорен
ности.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 19

объявляет прием учащихся на 1976—77 уч. год по спе
циальностям: штукатур-облицовщик-плиточник, обли-
цовщик-плиточник-мозаичник, маляр, штукатур-маляр, 
каменщик-монтажник конструкций, столяр, плотник, ка
менщик, слесарь-сантехник, слесарь по ремонту строи
тельных машин и оборудованйя, слесарь по ремонту теп
лотехнического оборудования, автослесарь.

Срок обучения — от 1 года до 3 лет.
В училище принимаются юноши и девушки, имеющие 

образование 8—10 классов. Учащиеся обеспечиваются 
бесплатно спецодеждой и выходной формой, 3-разовым 
питанием, общежитием. Выпускники пользуются льгота
ми при поступлении в институты и техникумы, в станс 
работы засчитывается время обучения в училище.

По окончании училища предоставляется отпуск. Нор
ма выработки в первые три месяца снижается на 30 про
центов.

Для поступления необходимо иметь следующие доку
менты: заявление и автобиографию, свидетельство о рож
дении или паспорт, документ об образовании, характери
стику из школы или с места работы, справку с места 
жительства, 6 фотокарточек размером 3X4 см.

Наш адрес: г. Томск, ул. Лебедева, 102, ГПТУ-19, при
емная комиссия. Тел. №№ 4-22-67, 4-22-05.

Томское городское агент
ство «Союзпечать» выража
ет глубокое соболезнование 
старшему инструктору 
М. Н. Григорьевой по пово
ду смерти ее матери 

М И КУТСКО Й  
А н н ы  П авловны .

Вынос тела — 28 августа, 
в 13 часов, из квартиры 
покойной (г. Томск, ул. Ки
евская. 62, кв. 19).

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации кондитерской фабри
ки «Красная звезда» и Том
ского дрожжевого завода с 
глубоким прискорбием из- 
вещают_ о смерти участника 
Великой Отечественной войны, члена КПСС

Л А В Р Е Н Т Ь Е В А  
В иктор а  Н иколаевича

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Для вас, дети, 1 сентября в 
кинотеатре «Октябрь» 

КИНОПАНОРАМА 
Вы посмотрите фрагменты 

из фильмов: «Место под
солнцем», мультсборник-51,

«Нез’ловимые мстители». В 
заключение новый художе
ственный фильм «В ожида
нии чуда».

Начало — в 10-30.

Коллектив Томского го
родского Дома пионеров 
выражает глубокое собо
лезнование Н. П. Гостище- 
вой по поводу кончины ее 
отца

С А В К И Н А  
П етра Я ко влевич а .
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